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Na explicação das origens  da democracia, os 
gregos antigos recorriam ao mito. Teseu, cujo 
nome significa “o homem forte por excelên-
cia”, filho do Rei Egeu, de Atenas,  foi enviado 
pelo pai para liquidar o minotauro, a besta que 
exauria a cidade com seu apetite por jovens. O 
minotauro era uma mistura de homem e touro 
e tivera origem numa traição da mulher do Rei 
Minos, de Creta, com um touro que lhe havia 
sido presenteado por Posseidon. Em Creta, tam-
bém vivia um célebre arquiteto,  Dédalo. Quan-
do Minotauro nasceu, Minos, envergonhado fez 
com que Dédalo construísse um labirinto para 
ali deixar o menino monstruoso. O labirinto ti-
nha inúmero corredores, salas e galerias, todos   
dispostos de uma maneira a nunca se achar a 
saída e confundir até o mais sábio dos homens.

A história começa numa  batalha entre Creta 
e Atenas. O Rei Minos, de Creta, vitorioso, exi-
giu um tributo dos perdedores: todos os anos 
Atenas deveria enviar sete rapazes e sete mo-
ças para serem devorados pelo Minotauro no 
labirinto.  Teseu foi enviado à Creta como par-
te deste tributo, junto com outros jovens. Mas 
deveria viajar à ilha com a ideia de derrotar a 
besta.  Fez-se ao mar com a recomendação do 
pai de que, em seu retorno à casa, caso tivesse 
sucesso na empreitada, deveria ter içada uma 
vela branca em sua embarcação. Seria o sinal 
para as boas vindas.

Quando chegou à ilha de Creta,  Teseu des-

pertou a paixão de Ariadne, filha de Minos e 
Pasífae e, graças à sua ajuda, conseguiu se guiar 
no labirinto e decepar o dinossauro com a espa-
da encantada da amada,  saindo vitorioso nesta 
jornada.

Embriagado pela vitória, esqueceu-se, po-
rém de içar a vela branca em sua entrada de 
volta ao porto de Atenas, tal como lhe pedira 
o pai. Em desespero, ao imaginar o filho fracas-
sado, Egeu joga-se ao mar, que tem seu nome. 
Traído por sua   negligência Teseu encontra  a ci-
dade devastada pela tristeza. Não lhe bastara a 
ousadia e esperteza da vitória contra a besta Na 
jornada do herói existe uma necessidade laten-
te de buscar a si mesmo e de compreender de 
onde provêm as suas ações.  Tudo, cada passo, 
lhe é pertinente. E fatal. Teseu reconcentrado 
em si, atira-se, então, ao duro exercício da reor-
ganização da cidade e aí inventa a democracia 
como uma nova forma de mobilização e gover-
no.

Nossa democracia não exige muitas nar-
rativas, nem recursos mitológicos. Vivemos, 
aliás, num mundo em que tudo se explica por 
átomos, células e números. Estórias são vistas 
como ficções tendenciosas. Ela, a democracia, 
simplesmente  aí está e só costuma ser valori-
zada quando, mercê das crises políticas, mergu-
lhamos em regimes autoritários. Até o estudo 
de História está em crise. Tudo se volta para o 
futuro...Felizmente, as últimas pesquisas de-

A POLÍTICA NO DIVÃ

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm monstram que a grande maioria 
dos brasileiros prefere a demo-
cracia à ditadura, embora alguns 
a creiam necessária “em alguns 
casos” (!), num sinal de que ainda 
flertamos com a ordem imposta.

Resta saber, então, qual o futu-
ro da nossa democracia depois das 
eleições de 2018?

As opiniões, aqui, estão tão 
divididas quanto as urnas. Para a 
esquerda, Bolsonaro é um grande 
risco à democracia, à vista de seus 
pronunciamentos ao longo da já longa carreira 
política como deputado, nos quais enaltece o 
regime militar de 1964-85 e estigmatiza avan-
ços culturais da Agenda Pós Moderna. É difícil o 
salto do século XIX para o XXI... Do outro lado, à 
direita, ao contrário, é Haddad, como represen-
tante do PT e de Lula, o maior risco à democra-
cia: o “bolivarianismo”.

Não pretendo equacionar em poucas linhas 
tamanho conflito de opiniões. Cá tenho eu, a 
minha própria.  Digo, apenas, que o eleitor in-
clinou-se, por razões ainda a serem reveladas, 
pela última versão, a ponto de sair em massa 
para votar não só em Bolsonaro, um político 
primário, como em seus seguidores em vários 
Estados,a formando uma bancada federal de 
mais de 50 parlamentares e impulsionando 
candidaturas ao Governo de importantes uni-
dades da federação, como Minas Gerais, São 
Paulo, Rio de Janeiro e Rio Grande do Sul. O 
comparecimento às urnas, ao contrário do que 
se pensava, foi, não só elevado, como estimu-
lado, provavelmente, pelo desejo de liquidar a 
alternativa de esquerda. A onda conservado-
ra explodiu nas urnas e levou de roldão, com 
exceção do Nordeste, tanto os partidos de es-
querda,  como o centro tradicionalmente con-
ciliador, começando pela trituração do PMDB e 

também o PSDB, para não falar em Ciro Gomes 
e Marina. Este fato, verdadeiramente inédito, 
dá o que pensar. A onda bolsonarista tem o 
mesmo caráter, talvez com sinal trocado, ainda 
que contraditório, da Revolução de 1930: Pre-
tende soterrar um modelo de privilégios e con-
luios políticos eivados no regime constitucional 
de 1988, concertados pelo que se denomina 
patrimonialismo.

Na verdade, pouco importa se os seguido-
res de Bolsonaro  são fascistas e os de Haddad 
bolivaristas.  O que importa é que se envolvem 
em processos  que acabam produzindo riscos. 
A consciência crítica deve, então, se perguntar: 
- Como chegamos a isso...? Ou vamos simples-
mente admitir que se trata de uma fatalidade? 
Ora, a fatalidade está para a Natureza, que é a 
Cidade de Deus, assim como a responsabilida-
de está para a Sociedade, que é a Morada dos 
Homens. Não  se culpe, portanto o destino, 
pelo que  nos ocorre. Ele é produto de ações 
humanas, inclusive suas, nossas. Reconhecer 
isso é o primeiro passo para a entender a reali-
dade, lembrando sempre da máxima de Disraeli 
: “Nada na Política é desprezível”. Nem os deta-
lhes, nem os grandes movimentos.

Diante, disso, a espera  - como esperança-  
de milhões,  a  consumar-se em caráter definiti-
vo no dia 28. Depois, o futuro.

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de Torres, 
realizada na segunda-feira, dia 15 de ou-
tubro, o vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(MDB), em seu pronunciamento denun-
ciou o que qualifica como omissão de so-
corro feita por um médico  plantonista do  
Hospital Navegantes, em Torres. O verea-
dor narrou fato onde, sábado dia 13, um 

adolescente de 14 anos teria sido encami-
nhada do Posto Central de Saúde (PA24h) 
para o hospital por conta do caso ser con-
siderado Urgência/Emergência.  Confor-
me narrativa do Gimi, após a realização 
de exames, o mesmo foi diagnosticado 
com pneumonia.Entretanto, mais tarde, 
ele voltou ao hospital porque os sintomas 
teriam piorado.... mas o médico de plan-
tão negou atendimento, por não achar o 

caso grave.  O vereador reclamou porque 
o menino já estaria com sintomas sérios 
como falta de ar, dentre outros, quando 
não foi atendido. O médico assumiu que 
não iria  atender ou internar o paciente 
'porque  achava que não era necessário' 
(conforme o vereador narrou). Ainda, 
para encerrar o assunto, o plantonista  te-
ria solicitado que os familiares do adoles-
cente, se quisessem, voltassem no início 
da noite de sábado para ver se o planto-
nista seguinte entenderia, mais uma vez 
negando atendimento ao paciente ( tudo 
conforme denúncia pública do vereador). 
No domingo (15),  o adolescente voltou 
ao hospital com os sintomas agravados. E 
foi quando ele acabou sendo internado, 
sendo que a desconfiança nova é que o 
paciente pode estar com uma crise den-
tro do quadro de Tuberculose.  E foi por 
isto que o vereador Gimi reclamou, sendo 
que, para ele, foram dois erros: 1ª) que a 

criança não foi respeitada quando voltou 
ao hospital com os sintomas agravados e 
que indicariam internação, ainda no sába-
do; 2ª) Que a criança acabou ficando em 

salas de espera por muito tempo, junto 
a muitas pessoas, quando já estava com  
Tuberculose. Consequentemente, expos 
outros ao vírus. 

POLÍTICA

Gimi já levou caso ao Ministério Público. Paciente com sintomas sérios não foi internado porque foi diagnosticado com 
pneumonia, mas o quadro sugere tuberculose

Vereador denuncia omissão grave  de médico no Hospital de Torres

Ministério Público entrou no caso
 Conforme o vereador ele constatou 
as reclamações perante à secretaria 
de Saúde de Torres - que atendeu o 
adolescente inicialmente no Posto de 
Saúde, relatando o caso inclusive jun-
to à Secretária da pasta. Isto foi feito 
após Gimi ser procurado pelos fami-
liares da criança enferma.A seguir, ele 
entrou em contado com a Promotoria  
Pública ( tudo no final de semana).  E 
foi após isto que o  promotor e o ve-

reador tiveram que entrar em conta-
to com o diretor técnico do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes para 
conseguir o atendimento (internação), 
o que foi feito somente no domingo, 
com a constatação da desconfiança 
do quadro de Tuberculose ao invés 
da pneumonia ( ou os dois juntos).  O 
jovem  ainda estava hospitalizado até 
quarta-feira à noite com os sintomas 
ainda bem fortes e com cuidados es-

peciais.  Mas ainda não havia sido 
confirmado o quadro de Tuberculose ( 
desconfiado pelos sintomas). Exames 
fora feitos e ainda não foram dados os 
resultados. 
“Olha só o risco que estamos corren-
do. Se for tudo confirmado, um jo-
vem ficou exposto,  sofrendo e talvez 
passando o vírus da Tuberculose na 
espera. Pra mim isto é omissão de So-
corro”, afirmou Gimi em seu pronun-

ciamento. O vereador ainda reclamou 
da falta de atenção aos mais necessi-
tados nestes casos.  “Isto é covardia, 
fizerem isto com pessoas humildes, as 
que menos podem resolver por si seus 
problemas. Tenho certeza que se fos-
se um figurão, o médico iria atender”, 
desabafou o vereador, lembrando, no 
discurso,  que a política certa é aten-
der de forma especial os menos favo-
recidos (mais atenção justamente aos 

mais humildes).
No final, o vereador sugeriu um exame 
de consciência aos servidores da me-
dicina (médicos e outros) que optam 
para trabalhar  em locais que são ca-
dastrados pelo SUS: “ Se  acha que o 
salário é pouco, que não busque em-
prego no sistema público. Não adian-
ta o município fazer a parte dele se o 
hospital não faz a sua ao atentar para 
as contratações”,  encerrou Gimi. 

Registros indicam que teriam plantões de até 30 horas nas jornadas de trabalho

Vereador questiona procedimentos de empresa contratada 
para o pronto atendimento do Posto Cental de Torres

Na segunda feira passada, dia 
15 de outubro, na sessão da Câma-
ra dos Vereadores de Torres, o ve-
reador Carlos Monteiro, o Tubarão 
(MDB) denunciou algo que achou 
irregular no trabalho realizado pela 
empresa contratada pela prefeitu-
ra de Torres para executar o traba-
lho do Pronto Atendimento (PA) de 

Saúde na cidade, aberto 24 horas 
no Posto Central. Ele reclamou de 
muitas coisas: da falta de transpa-
rência no processo (porque houve 
um aditivo, quando para Tubarão 
deveria ter sido feita uma licita-
ção); reclamou da continuidade de 
CCs (ou contratos temporários) no 
sistema, mesmo após haver a ter-

ceirização - sem que sejam mostra-
das as funções destes remanescen-
tes; mas reclamou, principalmente, 
da constatação de que jornadas de 
trabalho dentro do PA estariam ex-
trapolando. o limite do aceitável. 
Funcionários estariam chegando a 
trabalhar dois dias sem parar, para 
ele uma temeridade. 

Pedido de informação gerou as dúvidas

Tudo começou com um “Pedido 
de Informações” – um documen-
to formal e legal onde vereadores 

pedem publicamente informa-
ções diversas da prefeitura, que é 
obrigada a responder. Conforme 

afirmou Tu-
barão, lendo 
a resposta, 
ele constatou 
que existem 
“pontos” de 
médicos e 
funcionários 
da empresa 
terceirizada 
que mostram 
jornadas de 

trabalho que ultrapassam o que 
é concebível para uma pessoa 
trabalhar sem descanso. Deu 
um exemplo de uma médica 
que, conforme o documento dos 
pontos teria trabalhado 46 horas 
seguidas. “Quem consegue tra-
balhar 48 horas direto? Só o Su-
per-Homem”, ironizou Tubarão.
O vereador citou vários outros 
casos. Também compartilhou 
publicamente constatações de 
plantões que ultrapassavam 30 
horas, conforme os registros 
obtidos por seu pedido de in-

formação. Para ele de duas pos-
sibilidades, uma deve estar acon-
tecendo: 1) Há erros de registros 
de funcionários que dizem que 
trabalham um período, mas não 
estão trabalhando - o que é pre-
juízo para o atendimento - e para 
os cofres públicos; 2) As pessoas 
estão correndo riscos enormes 
ao serem atendidas por profissio-
nais que trabalham horas e dias 
sem descansar, uma temeridade 
para a qualidade necessária ao 
atendimento de Saúde, confor-

me Tubarão. 
No final, o emedebista voltou a 
questionar o sistema, um deba-
te antigo dentro do conceito da 
Saúde Pública em Torres. “Por 
que não fazem uma licitação 
mais correta? Prefiro então que 
voltem para contratações de 
processos seletivos”, encerrou 
Tubarão. Isto sugere que a tercei-
rização poderia não estar sendo 
eficaz no cumprimento de seu 
serviço no Pronto Atendimento 
(na avaliação do edil torrense).  

Fachada do Hospital de Torres

Gimi reclamou de omissão de socorro o erro do médico de plantão

“Quem consegue trabalhar 48 horas direto? Só o Super-Homem”, 
ironizou Tubarão (foto), ao denunciar jornadas exaustivas
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Conselho dos Idosos reclamaram a exigência de cadastramento para isenção de passagem. Medida cumpre lei e é 
somente para maiores de 65 anos

Idosos de Torres conseguem direito a isenção de passagem 
em ônibus  apresentando somente carteira de identidade 

Uma Audiência de Conciliação foi 
realizada no início do mês, na sede 
da promotoria de Justiça de Torres, 
entre representantes dos idosos da 
cidade (Conselho Municipal do Ido-
so) e diretoria da empresa conces-
sionária de Transporte Coletivo na 
cidade (Torrescar). A audiência foi so-
licitada após denuncia dos conselhei-
ros que, em alguns casos, motoristas 
dos ônibus não estavam acatando so-
mente a apresentação de carteira de 
identidade para casos de idosos que 

demandavam isenção das passagens 
(conforme a lei permite). 

Na reclamação, os idosos dis-
serem se sentirem constrangidos 
quando – em alguns casos - o moto-
rista dos ônibus exigiam a apresenta-
ção do Cartão Eletrônico de Isenção, 
ou que pagassem o bilhete da passa-
gem. É que os idosos não possuíam 
o cartão em mãos, mas o Conselho 
alertou que a lei não obriga esta 
apresentação. 

O diretor da Torrescar afirmou 

que a ordem é de exigir o cartão, 
mas que, em casos de idosos com 
mais de 65 anos, os motoristas es-
tavam orientados a aceitar apenas 
apresentação do RG (Identidade) ou 
outro documento com fotografia. O 
promotor, a seguir, determinou que 
a empresa concessionária se abste-
nha de exigir dos idosos outra docu-
mentação que não seja tão somente 
a identificação oficial do cidadão - 
Carteira de Identidade. A determina-
ção já está em vigor.

Evento ocorreu entre os dias 9 e 14 de outubro, em novo espaço no Parque do Balonismo

18ª Feira do Livro de Torres recebe cerca de 20 mil visitantes

Cerca de 20 mil pessoas visita-
ram a 18ª Feira do Livro de Torres, 
que ocorreu entre os dias 9 e 14 de 
outubro. O novo local de realização, 
o Parque do Balonismo, foi aprova-
do. Os livreiros ficaram satisfeitos, 
foram vendidos 3.300 livros. No 
encerramento da Feira, o prefeito 
Carlos Souza agradeceu a todos que 
contribuíram para o sucesso da ini-
ciativa, em especial às Secretarias 
de Cultura e Esporte, à Secretaria 
de Educação, à Fecomércio RS Sesc 
Senac e aos responsáveis pelas ati-
vidades paralelas como o grande 
evento esportivo, o Mara Torres. 
Na ocasião, o prefeito já anunciou a 
data da 19ª Feira, será entre os dias 

8 e 13 de outubro de 2019.
O evento envolveu 4.200 estu-

dantes de Torres. Um dos propósitos 
da Feira foi aproximar a comunida-
de da iniciativa. A 18ª Feira contou 
com cinco expositores, mais a estan-
de da Biblioteca Pública Municipal e 
do projeto Livro Solidário do Sesc. 
Aproximadamente 60 atividades 
paralelas foram oferecidas, como o 
Mara Torres, o projeto Conte Mais, 
Espaço da Agricultura Familiar, o 
Espaço da Casa da Terra, Espaço ge-
oparque, Espaço Web Feira e Unida-
de Móvel Senac, Encontro de Carros 
Antigos, entre outros.

O mau tempo de alguns momen-
tos deste feriadão não tirou o brilho 

da Feira. Uma intensa e variada pro-
gramação foi montada para o públi-
co, oferecendo incentivar o prazer 
da leitura e ainda encantar a todos 
com diferentes formas de cultura. 
Em seu pronunciamento, o prefeito 
Carlos e o secretário de Cultura e 
Esporte, Alexandre Porcatt, fizeram 
ainda mais agradecimentos pelo êxi-
to do evento. Agradecimentos tam-
bém especiais dirigidos à patrona 
da Feira da 18ª edição,.Léia Cassol, 
escritora com obras voltadas ao pú-
blico infantojuvenil ,e ao anfitrião, o 
professor Constante  Alfeu de Luca, 
de Torres.

 
FONTE: Prefeitura de Torres

Avança o processo para o abastecimento de água potável no Jacaré
TORRES - Nessa última quarta-

-feira, 17 de outubro, o prefeito 
Carlos Souza assinou em Porto Ale-
gre, na sede da Secretaria Estadual 
de Obras, Saneamento e Habitação, 
o termo aditivo ao convênio entre 
o Governo do Estado e o município 
de Torres, visando a construção de 
rede adutora de água no Jacaré. 
Com este ato, a Prefeitura pode dar 
início ao processo licitatório que 
consiste na segunda etapa do pro-
cesso para a conquista da água no 

bairro.
O abastecimento de água no Ja-

caré se resume em três etapas. A 
primeira, da criação dos poços, está 
concluída. Atualmente o trabalho 
está na segunda fase que consta 
em levar a água do poço até a cai-
xa d”água. Já tem recursos da área 
estadual para a iniciativa que vai 
avançar agora para o processo lici-
tatório. A terceira etapa será a da 
distribuição da água nas torneiras, 
obra que deverá ser realizada com 

recursos da Funasa- Fundação Na-
cional de Saúde. O projeto está em 
elaboração na Prefeitura.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei Brocca, não é pos-
sível definir uma data para conclu-
são da obra, porém, garante que a 
administração municipal está em-
penhada nesta conquista. Hoje, o 
abastecimento do lugar é feito por 
meio de nascente, vertente e pon-
teira.

Meio Ambiente e Urbanismo promove 
treinamento para novos técnicos do 

Licenciamento
TORRES - Nessa última ter-

ça-feira, 16 de outubro, a Se-
cretaria Municipal do Meio Am-
biente e Urbanismo promoveu 
treinamento para os novos téc-
nicos da área de licenciamento 
que ingressaram recentemente 
na Prefeitura, por meio do últi-
mo Concurso Público. A coor-
denação foi do biólogo Rivaldo 
Raimundo da Silva.O propó-
sito foi de qualificar o serviço 
e compartilhar informações. 

Além dos novos técnicos, caso 
da bióloga, geólogo e fiscal de 
obras, para melhor eficiência 
do trabalho, participaram tam-
bém servidores de quadro e 
contratados.

Entres os assuntos mais 
abordados encontram-se com-
petências da SMAURB e suas 
Diretorias, rito processual, trâ-
mites, licenciamento ambien-
tal. Áreas Protegidas e Unida-
des de Conservação, com seus 

aspectos técnicos e legais.A 
Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente e Urbanismo é o ór-
gão responsável por elaborar 
planos de trabalho e implemen-
tar políticas voltadas para pre-
servação ambiental, desenvol-
vimento sustentável, educação 
ambiental e política urbana. É 
responsável também por gerir 
o licenciamento ambiental e 
operacionalizar o manejo dos 
resíduos do Município.
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Ação “Uma tarde no campo” realizada em Torres 
com os índios da Aldeia Nhu-Porã

TORRES

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

Com informações de Prefeitura de Torres

“Uma tarde no campo” foi a bonita ação realiza-
da nesta quarta-feira, na Aldeia Nhu-Porã, de índios 
guaranis, situada no Campo Bonito. A organização foi 
da Emater de Torres e é resultado da parceria com a 
Prefeitura, através da Secretaria de Desenvolvimen-
to Rural e Pesca, Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos e da Secretaria da Saúde, e ainda 
da participação do Lions Clube de Torres. Foram re-
alizadas oficinas sobre horta e compostagem, ofere-
cidas orientações sobre combate ao mosquito Aedes 
aegypti e feitas doações de leite, bolachas, roupas e 
sementes. Os grãos foram distribuídos pelo Banrisul 
por meio do Programa Socioambiental de doações de 
sementes agroecológicas.

A Aldeia Nhu-Porã conta atualmente com 29 famí-
lias, cerca de 100 pessoas. Destas, 55 são crianças, 14 
nasceram este ano. Várias ações já foram realizadas 
na aldeia, porém, a operação “Uma tarde no campo” 
foi a primeira vez. A Prefeitura participou do evento 
com técnicos das secretarias que integravam a ação. 
Da Emater, estava o coordenador Jânio Pintos, a agrô-
noma Elisa Braga Saraiva e a extensionista do bem-
-estar social, Sonia Cruz. O Banrisul de Torres estava 
representado por Daniel Bozz, gerente de vendas, e 
Angela Maria Bereta, do crédito rural. Do Lions esta-
vam Rita Pereira e Regina Lima.

O cacique Mário Lopes mostrou-se satisfeito com 
a iniciativa, comentando que todas as atividades serão 
de grande apoio aos índios. Cinco foram as oficinas 
oferecidas. Os participantes foram divididos em cin-

co grupos e iam passando pelas 
oficinas. Os guaranis começaram 
a atividade pela compostagem 
com o coordenador da Emater, 
passando para a que ensinava fa-
zer horta com a agrônoma Elisa, 
se dirigiam a que orientava sobre 
as sementes do Banrisul, com 
técnicos do Desenvolvimento 
Rural, logo em seguida passavam 
para a oficina que abordava o 
combate do Aedes com o pessoal 
da Vigilância Ambiental, da Saú-
de, e concluiam com a tenda de 
doação de leite e bolachas pela 
Secretaria de Assistência Social 
e a doação de roupas pelo Lions.
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Paciente que luta contra o Câncer de Mama 
na região conta sua história  de superação

SAÚDE

CECLIN, aqui no litoral, já está preparada 
para as exigências trabalhistas do E-social

 À Pedido

Informações serão obrigatórias a partir de 2019, incluindo as de MEDICINA E SEGURANÇA NO TRABALHO
Você que é empresário ou contador de empresas da região deve ficar atento. A partir de janeiro próximo, o governo 
federal irá exigir que todos os dados referentes à SEGURANÇA DO TRABALHO dos FUNCIONÁRIOS das empre-
sas sejam informados através do E-social, um BANCO DE DADOS ÚNICO do oficial que receberá e AUDITARÁ 
os procedimentos formais referentes às exigências trabalhistas dos funcionários das empresas brasileiras, evitando 
que haja sonegações de dados legais e buscando a inclusão legal de mais empresas no sistema formal.

A CECLIN já está preparada para facilitar as adaptações das empresas da região.  Além de estar aqui em Torres, a 
clínica especializada já atua nos procedimentos exigidos por lei há anos. E agora também possui uma PLATAFOR-
MA de atendimento que está INTERGADA com o sistema E-social. Isto facilita os empresários porque todos os 
procedimentos realizados na CECLIN irão AUTOMATICAMENTE alimentar o sistema LEGAL do governo, dei-
xando a empresa que contratam funcionários totalmente LEGALIZADAS, evitando multas ou autuações diversas. 

 SE ANTECIPE. Faça contato com a CECLIN e adapte o sistema de sua empresa (ou a empresa de seus clientes) 
ao novo momento da comunicação.  A CECLIN cuida de tudo isto para facilitar a vida dos empresários e dos fun-
cionários das empresas. 

CECLIN: Rua General Firmino Pain, 535. Torres – RS – Telefone 51 36643333

Sempre com fé e alto-astral, força de vontade de Maria Gorete (foto) tornou-se exemplo em Dom Pedro de Alcântara

Força de vontade e alto-astral na luta contra a doença

Mas o choque inicial com a notícia 
logo se converteu em força de von-
tade e fé na recuperação. Contando 
com o apoio da família - sendo que o 
pai e irmãos de Maria Gorete a acom-
panhavam em todas as consultas - as 
dificuldades logo tornaram-se com-
bustível para melhorar. "No começo 
do tratamento foi mais complicado: 
fazer as quimioterapias me deixou 
cansada, tem a perda do cabelo. A do-
ença mostra sua força e surge aquele 
desânimo, pensamento de desistir. 
Mas sempre creio que, se formos nos 
abalar por qualquer problema, não le-
vamos a vida adiante. A família estan-
do junto, apoiando, também é muito 
importante. Pensava no meu filho, 
sentia ainda mais pelas pessoas que 

me queriam bem. Isso tudo fortalece, 
me fez querer  agarrar com unhas e 
dentes a vontade de viver". 

No total, foram 16 sessões de qui-
mioterapia feita pela paciente Maria 
Gorete - as primeiras mais difíceis, 
porém adquirindo maior resistência 
nas seguintes. Mantendo o bom hu-
mor,  ela costuma  impulsionar, com 
sua energia positiva, outros pacien-
tes que a acompanham nas viagens 
de transporte da prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara até Porto Alegre, 
para tratamento. "O que começou a 
chamar muito atenção na secretaria 
era o alto astral da Maria Gorete. Se 
tinha um paciente novo, ia visitar. 
Dando força outros pacientes que 
iam com ela na viagem", ressalta a 

Secretária Municipal de Saúde, Fabia-
na Schwanck. 

Durante seu tratamento contra o 
câncer de mama, Maria Gorete aca-
bou empreendendo mudanças em 
sua rotina e no estilo de vida: "Inicial-
mente, o fato de não poder trabalhar 
me angustiou um pouco, mas logo 
comecei a valorizar as conquistas que 
o tempo em casa me proporcionou: 
o fato de poder passar mais tempo 
com o meu filho, aproveitar a famí-
lia, manter o bom humor. Comecei 
a fazer uns livros para pintar, que se 
mostraram uma boa terapia.  Recen-
temente, comecei a fazer ginástica, 
me desafiando para fazer o melhor 
possível. As vezes focamos tanto em 
nosso trabalho que esquecemos al-

gumas coisas boas da vida"
E no final das 16 sessões de qui-

mioterapia, veio a boa notícia para 
Maria Gorete: o nódulo diminuiu 
bastante, mostrando a evolução do 
tratamento. Assim, pouco tempo 
depois foi realizada a cirurgia para 
a retirada do nódulo, que ocorreu 
bem, não sendo necessário a retirada 
da mama (mastectomia). Agora, ela 
dá continuidade ao tratamento com 
as sessões de radioterapia - sempre 
mantendo a disposição e a autoesti-
ma. "Só vitórias, não tenho o que me 
queixar. Enquanto me tratava via que 
não tinha nada perto de outras pes-
soas que estão lá, pessoas que conti-
nuavam com a gana de viver (apesar 
das adversidades do câncer).  Somos 

capazes de lutar e vencer, não dá pra 
se deixar abalar", ressaltou a mora-
dora de Dom Pedro de Alcântara.

Agora, o câncer que parecia um 
bicho papão há um ano atrás virou 
motivação para encarar os novos de-
safios que aparecerem no caminho. 
Quando perguntada para seus planos 
para o futuro, Maria Gorete ressalta a 
vontade de aproveitar o que tiver de 
bom na sua vida. "Quero viver o má-
ximo possível,  participar das festas 
da comunidade que eu puder, dançar 
muito, curtir a família. Cada dia é um 
dia novo, com determinação de vi-
ver.  A nossa autoestima, fé e força de 
vontade são o principal para seguir 
sempre com disposição", concluiu a 
espirituosa Maria Gorete.

Por Guile Rocha

Maria Gorete Evaldt Hendler tem 44 
anos. Nascida e criada em Dom Pedro de 
Alcântara, trabalhava como cozinheira 
e como padeira, emprego que ocupou 
por muitos anos em um estabelecimen-
to do município. Até que, em novem-
bro do ano passado, ela se machucou 
levemente - após seu peito se chocar 
contra uma máquina de fazer massas 
na padaria onde trabalhava:  "Foi então 
que senti um caroço, algo meio duro no 
seio. Procurei um posto de saúde e fui 

encaminhada para exames, que acaba-
ram dando o prognóstico de câncer de 
mama" explica Maria Gorete.

Após os primeiros exames feitos em 
Dom Pedro e Torres, ela foi encaminha-
da para tratamento mais avançado em 
Porto Alegre - sempre com o apoio da 
Secretaria de Saúde de Dom Pedro de 
Alcântara. Neste momento inicial, Maria 
Gorete ressaltou em especial a atenção 
que o Dr. Paulo Rodrigues dedicou ao 
seu caso, prestativo em resolver muitos 
problemas para marcação de exames e 
consultas urgentes em uma época crítica 

(perto das festas de final de ano).
A partir de então, a vida dessa mora-

dora de Dom Pedro de Alcântara mudou 
-  iniciou-se a caminhada de Maria Go-
rete para vencer o câncer. "Quando re-
cebi a notícia que estava com a doença 
me abalei, foi de perder o chão. Vamos 
todos os dias para o serviço, levamos 
uma vida normal que muda radicalmen-
te quando ouvimos isso: você está com 
câncer. Além de ser difícil assimilar, tam-
bém é duro passar a notícia para a famí-
lia. No começo tive que consolar a minha 
mãe, por exemplo", relatou.

Outubro Rosa e a prevenção contra o câncer de Mama
No caso de Maria Gorete, foi um 
acidente leve em seu peito que, por 
coincidência, a fez notar o nódulo 
que havia em seu seio - e o diag-
nóstico rápido da doença possibi-
litou que seu organismo pudesse 
responder ao tratamento com mais 

eficiência. Entretanto, nesses casos 
não pode-se deixar esperar o pior 
acontecer para começar a se tratar: 
é essencial a realização dos exames 
para a detecção precoce do câncer 
de mama. "Todo ano, faça o exame 
da mamografia direitinho - é fácil e 

simples de fazer. Não custa se pre-
venir para que seja feito um diag-
nóstico o quanto antes, para que 
tenha um melhor prognóstico de 
melhora", aconselha a própria Ma-
ria Gorete.
Lembrando que estamos no Outu-

bro Rosa - mês de conscientização 
sobre a prevenção contra o Câncer 
de Mama. Durante esse mês, postos 
de saúde de toda região tem reali-
za um trabalho focado na coleta de 
preventivos, exame das mamas e 
solicitação de mamografia, além de 

outras atividades lúdicas e de convi-
vência relacionadas a luta contra o 
câncer de mama. Então, fica a dica 
para as mulheres fazerem o exame 
e se prevenirem - que é sempre me-
lhor que (mais tarde) ter um custo 
alto para remediar.
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Em 12 de outubro, a Nossa Casa Imóveis 
comemorou seu aniversário de 15 anos com dois 
eventos simultâneos – um deles ao lado da imobiliária 
– para crianças e suas famílias que contou com 
brinquedos gratuitos e a presença do Benja Bulldger 
– Burguer sobre rodas, Mexicanos Beer, Churros do 
Nei, Petit Angel e Boutique Voga. Muita comida e 
diversão para o pessoal!

Já o outro, dentro da imobiliária, foi para 
confraternização com clientes, construtoras, 
colaboradores, escritórios de arquitetura e todos 
que fizeram parte destes 15 anos de história. Tudo 
planejado com muito carinho para o lançamento 
da nova marca e comemoração da data.  Além da 
nova comunicação, o site e o blog também foram 
atualizados, visando um melhor atendimento para os 
clientes e um tempo novo para a imobiliária!

Conheça um pouco da história

Fundada pelos sócios Benito Carcuchinski, 
Fabiano Silva, Jeferson Selau, Juliano Justo e Cristiano 
Alves, a história da imobiliária teve início, em 1996, 
com a empresa Casa da Praia – Shopping do Imóvel, 
onde os atuais sócios trabalharam como corretores – 
adquiriram muita experiência de mercado lá.

Algum tempo depois, os proprietários da Casa 
da Praia, que era referência no mercado imobiliário 
de Torres e se destacava por manter uma filosofia de 
trabalho baseada no profissionalismo, na ética e na 
responsabilidade com o cliente, decidiram investir em 
outros negócios. Então os corretores aproveitaram a 
oportunidade, se uniram e compraram a estrutura 
de trabalho da Casa da Praia, lembrada até hoje com 
muito carinho. E assim, em 12 de outubro de 2003, 

fundaram a Nossa Casa – Imóveis de Lazer. 
Dessa união, muitas parcerias foram feitas 

com construtoras, incorporadoras e escritórios de 
arquitetura. A imobiliária ajudou a desenvolver 
dezenas de empreendimentos com milhares de 
opções de imóveis. 

A imobiliária cresceu, trocou o off-line pelo on-
line, se adaptou a uma nova realidade e fortaleceu sua 
marca. Mas existem coisas que não mudaram com 
o tempo, como a união da equipe que se manteve 
desde sempre, tornando-se uma verdadeira família. 
Os atuais sócios, Benito, Fabiano, Jeferson e Juliano, 
desejam que os próximos anos sejam de muitas 
alegrias, conquistas, novos aprendizados, parcerias e 
desafios, na certeza de continuar fazendo o que mais 
amam: vender imóveis para realizar sonhos através 
da tradição em excelência!

Nossa Casa Imóveis:

/nossacasaimoveis 51 99759 2001 51 3664 2000 Av. Beira Mar, 1100 - Praia Grande, Torres/RS
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Por volta das 2 horas da madrugada 
desta quinta-feira, (18), em Torres, foi 
realizada a prisão de uma organização 
criminosa por tráfico de drogas, associa-
ção ao tráfico, corrupção de menores, 
receptação de veículo furtado/roubado, 
porte ilegal de arma de fogo (roubada), 
apreensão de moletons com emblemas 
e escritas da polícia civil e toucas ninjas. 
As prisões aconteceram na Rua General 
Firmino Paim 765, no centro e na Rua do 
Balonismo 712, no bairro Igra Sul.

Durante o patrulhamento de rotina, 
uma guarnição da PATAMO (Patrulha Tá-
tico Móvel da Brigada Militar) abordou 
em atitude suspeita o veículo Prisma 
Placa IWL3999, conduzido pelo menor 
com as iniciais D.C.T.S. 17 anos, e na ca-
rona seu irmão também J.L.T.S. 16 anos, 
ambos sem ocorrências. Ao averiguar o 
veículo, constatou-se que estava com 

a placa clonada, sendo placa original 
IWV4035 em situação de furto e roubo. 
Conforme as informações do Capitão da 
Brigada Militar, Fabio Hax Duro, tam-
bém na ação foram presos os indivídu-
os com as iniciais J.J.O.A.O, 21 anos, e a 
A.C.H de 19 anos.

Diante dos fatos os sujeitos foram 
encaminhados ao Pronto Atendimento 
e Delegacia de Polícia, onde foi lavra-
do inquérito policial para os maiores 
e o Auto de 
Apreensão em 
Flagrante de 
A d o l e s c e n t e 
(AAFA) para 
os menores, 
conforme os 
crimes respec-
tivos a partici-
pação de cada 

um.
Os materiais apreendidos foram 

um Veículo Prisma com Placa clonada, 
moletons com emblemas e escritas da 
polícia civil, toucas “Ninjas”, mudas de 
maconha, e aparelhos celulares. Além 
de revólver calibre 38, buchas de cocaí-
na, 1,027 kg de maconha, 80 gramas de 
porções de maconha, balanças de preci-
são e o valor de 1.880,00.

FONTE: Rádio Maristela

CONSELHO DO MEIO AMBIENTE  DE TORRES 
TEM NOVO PRESIDENTE

GERAL

 Biólogo Rivaldo Silva substitui Ivana Freitas que não concorda com o que chama  “nova configuração do Conselho do Meio Ambiente local”

Legado, lutas e apoios dos últimos anos

Na última quarta-feira, dia 18 d'e 
outubro, a reunião mensal do Con-
selho Municipal do Meio Ambiente 
de Torres (COMMAM) serviu, tam-
bém, para eleger o novo presidente 
da entidade torrense para um ano 
de gestão. E o biólogo Rivaldo Silva, 
professor e técnico da Secretaria do 

Meio Ambiente de Torres, foi nomea-
do para dirigir a entidade no próximo 
exercício. Ele substitui Ivana Freitas, 
que coordenou a entidade nos últi-
mos anos. 

Na ocasião da posse, Ivana discur-
sou sobre as conquistas de sua ges-
tão para a qualidade da preservação 

ambiental e desenvolvimento susten-
tável de Torres. Na verdade, Ivana fez 
um retrospecto de sua participação 
nas decisões agudas do conselho, 
grupo eclético que aprova ou desa-
prova programas e projetos na cidade 
que eventualmente possam impactar 
no Meio Ambiente. 

 A postura de regulação e defesa 
da diretoria do Parque Itapeva acerca 
da questão do uso da Faixa de Praia, 
assim como a participação do proje-
to Praia Sem Veículos, foi destacada 
por Ivana; parceria em programas 
de cunho ambiental das ONGs ATPA, 
Praia Limpa, de economia solidaria, 
dentre outros foram algumas das ati-
vidades citadas por Ivana em seu dis-
curso de entrega da presidência para 
Rivaldo.

A ativista também citou a partici-

pação do Conselho (COMMAM) em 
discussões Polêmicas, como o fe-
chamento do caminho da Santinha; 
a proibição de veículos pesados no 
Morro do Farol e a desaprovação do 
segundo acesso do Parque da Gua-
rita. Ivana também lembrou que o 
COMMAM acabou liderando mobiliza-
ções, como, por exemplo, a Redução 
de Mortes por afogamento na Praia 
da Guarita e a recente aprovação do 
letreiro turístico da Prainha, quando o 
nome dela (Ivana Freitas) foi mencio-

nado pela mídia para justificar a apro-
vação (questionada em redes sociais) 
da ação de desenvolvimento. 

Participação em pontos da modifi-
cação em andamento do novo Plano 
Diretor, realização de fóruns de deba-
tes sobre o assunto, abordando pautas 
relevantes como: Lixões irregulares, 
esgoto, atuação da Corsan, constru-
ções em áreas irregulares, Parque de 
Itapeva, parque da Guarita, placas e 
a poluição visual e outros foram lem-
bradas como tendo a participação do 

conselho recentemente
A ex-presidente do COMMAM lis-

tou a participação da entidade tor-
rense em vários encontros técnicos da 
área como, por exemplo: o 1° Encon-

tro Internacional Sobre a Migração de 
Animais Marinhos; os eventos anuais 
do Dia Mundial da Limpeza de Rios e 
Praias (organizado pelo Projeto Praia 
Limpa) dentre outros. 

Repúdio às “novas configurações” do Conselho
Para finalizar a espécie de presta-

ção de contas de Ivana Freitas na pre-
sidência do COMMAM, a ex-presiden-
te afirmou que, para ela, o Conselho 
é uma espécie de “teto da sociedade 
organizada”. Por isto deveria sempre 

estar à frente para atender os inte-
resses do meio ambiente e da comu-
nidade em que atua.  Mas para Ivana, 
“a nova configuração política que se 
estabeleceu no conselho não faz parte 
do que ela representa ou quer repre-

sentar”.  Diz ela no discurso, que “foi 
por isso não montou nenhuma chapa 
para manter seu projeto em ação no 
poder do conselho”.

 “Não tenho interesse em fazer 
parte dessa configuração e também 

não quero mais passar pelo constran-
gimento de ouvir pessoas da comuni-
dade me alertando que membros do 
conselho se curvaram  ou ‘se vende-
ram’ ”, desabafou a agora ex-presiden-
te. “Não quero passar pelo constrangi-

mento de não reconhecer mais meus 
conselheiros. E, diante disso, desejo 
uma boa gestão à nova diretoria e 
agradeço com um Muito Obrigada, a 
todos que fizeram parte desse meu 
legado”, encerrou Ivana.

Em Torres, presa organização criminosa por 
tráfico de drogas e clonagem de veículo 
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ENSINO DE TURISMO NAS ESCOLAS:
 Exemplos de fora (e também dentro de Torres)

Como matéria curricular, tema transversal 
ou aula de campo, o ensino de Turismo ganha 
cada vez mais espaço nas escolas de DESTINOS 
turísticos, inclusive no Brasil. As cidades (estados 
ou países) estão mais preocupados em preparar 
os moradores para receber bem os visitantes e 
criam iniciativas para sensibilizar estudantes so-
bre a importância do setor para a economia local.

 Conforme exemplifica o Ministério do Tu-
rismo do Brasil em matéria publicada em seu 
site, a cidade de Salto (SP), por exemplo, apos-
ta no turismo como tema das aulas de campo 
sobre ciências humanas e naturais. Somente em 

2018, mais de 700 crianças do 5º ano do Ensino 
Fundamental já visitaram atrativos locais para 
aprender geografia, história, meio ambiente e a 
importância da atividade turística para o muni-
cípio.

O diretor do Departamento de Turismo de 
Salto, José Roberto Orlandini, classifica o municí-
pio como ‘uma grande sala de aula a céu aberto’. 
“São locais e paisagens diferenciadas que possi-
bilitam diversas abordagens educativas e lúdicas 
em lugares aprazíveis tanto para o lazer dos visi-
tantes quanto para a educação dos moradores”, 
destaca.

Cânions e Guarita (em Torres) se interligam em roteiro turístico-geológico-cultural estudado em sala de aula

Projeto Geoparque Caminho dos Cânions do Sul está exigindo exercício da atividade em Torres por ser reconhecido pela UNESCO

Inspiração em Gramado e crescendo em Santa Catarina
O secretário de Educação da mesma cidade de 

Salto (SP) ressaltou que a educação para o turismo no 
município é abordada como tema transversal de ou-
tras disciplinas, mas a inspiração foi a cidade de Gra-
mado (RS). No município da Serra Gaúcha, pioneiro 
do Brasil na preparação dos moradores para receber 
bem os turistas, a disciplina sobre turismo já faz par-
te da grade curricular do ensino fundamental.  Em 
Gramado, desde cedo, as crianças aprendem sobre a 
importância do turismo para a região de colonização 
europeia. O resultado desse trabalho, juntamente com 

a vizinha cidade de Canela, tem sido fluxo constante de 
visitantes e o dinamismo da economia local.

O Turismo também virou matéria nas escolas do 
ensino fundamental da Costa Verde e Mar, de Santa 
Catarina. A experiência começou em Porto Belo há 19 
anos e agora será replicada para turmas do 5º ano do 
Ensino Fundamental de outros 10 municípios. Os pro-
fessores da rede pública de ensino estão diretamente 
envolvidos na iniciativa. Até o fim do ano, eles realizam 
reuniões de trabalho para debater e construir a emen-
ta da disciplina que começará a ser lecionada para 8 

mil alunos no próximo ano letivo. Ao todo, serão con-
templados: Balneário Camboriú, Balneário Piçarras, 
Bombinhas, Camboriú, Ilhota, Itajaí, Itapema, Nave-
gantes, Penha e Porto Belo. 

O turismo corresponde a 13% do PIB de Santa Ca-
tarina e somente na próxima temporada de verão o 
fluxo de turistas na região da Costa Verde e Mar deve 
alcançar os 3 milhões de visitantes em busca de praias, 
atrativos de lazer, belezas naturais, gastronomia típica, 
parques temáticos, manifestações culturais variadas e 
compras.

Em Torres matéria é dada de forma transversal com reforços pontuais
Em Torres o trabalho nas escolas não é, ainda, dis-

ciplina fixa - mas não deixa de ser tratada. Conforme o 
Secretário de Turismo do município, Alexandre Porcat, 
a matéria é trabalhada de forma transversal em todas 
as disciplinas do ensino municipal, mas no formato 
educacional, sob direção da pasta de Educação da mu-
nicipalidade. Ou seja: não existe um foco nos diferen-
ciais turísticos locais trabalhados de forma dinâmica 
pela economia e poder público, mas os atributos e lo-
cais turísticos da cidade são conhecidos nas cadeiras e 
colocados no contexto educacional como uma espécie 

de contexto ambiental e social. 
Alexandre cita também um bom exemplo: O pro-

jeto Geoparque Cânions do Sul, realizado em parceria 
com o Estado de Santa Catarina, que vai ser uma espé-
cie de roteiro turístico geológico que liga as formações 
da Guarita, em Torres,  com as pedras espalhados pelo 
pé da serra e Cânions da serra gaúcha e catarinense 
(como Itaimbézinho). Como o roteiro é Turístico, geo-
lógico, geográfico e Cultural, a UNESCO (sigla de United 
Nations Educational, Scientific and Cultural Organiza-
tion – tradução: Organização das Nações Unidas para a 

Educação, a Ciência e a Cultura) exige que o tema seja 
colocado de forma afirmativa, dentro das salas de aula 
das crianças e adolescentes. E Torres já está fazendo 
isto de forma transversal, nas cadeiras do ensino muni-
cipal. “Trata-se de uma parte da avaliação da UNESCO 
sobre a inserção das comunidades no Projeto Geopar-
que Caminho dos Canions do Sul”, afirma Poscart.

A UNESCO é idealizadora do projeto e coordenado-
ra de sua aplicação, justamente porque o roteiro ficará 
como parte dos locais turísticos reconhecidos pela en-
tidade internacional. 
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Prefeitura chama mais 21 aprovados no último Concurso Público

Secretaria Municipal de Obras recebe novo maquinário
TORRES - A Secretaria Muni-

cipal de Obras e Serviços Públi-
cos ganhou um reforço em seu 
maquinário. Na véspera deste 
último feriadão, o prefeito Car-
los Souza esteve na Secretaria, 
acompanhado da primeira-da-
ma, Susi da Rosa de Souza, fa-
zendo a entrega de dois tratores 
de grama, duas roçadeiras, duas 
motopodas, duas motoserras, 
ferramentas multifuncionais, 
operadores de canto, pás, en-
xadas, martelos, mangueiras 
e equipamentos de segurança 
como protetor facial, capacete e 

protetor auricular. A partir desta 
segunda-feira, o novo maquiná-
rio já está na rua.

A aquisição dos equipamentos 
resulta de uma medida compen-
satória que foi indicada pelo pre-
feito, para melhor estruturação 
da Obras neste momento em que 
o serviço aumenta com a chega-
da do verão. A compensatória 
procede da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Urbanismo.  
Conforme Carlos Souza, além de 
revitalizar a Secretaria, esta me-
dida também serve como incen-
tivo aos servidores. O ato de en-

trega contou com a presença do 
vereador Jeferson Jesus Santos.

Bastante entusiasmado com 
a chegada do maquinário, o se-
cretário de Obras, Davino Lopes, 
comentou que a renovação do 
material é um grande reforço par 
a Pasta, destacando os tratores, 
que contribuirão em muito para 
a limpeza de praças e campos de 
futebol. “Com a soma destes ins-
trumentos aos que já contamos, 
com certeza podemos melhor 
atender as demandas da comu-
nidade que aumenta neste perí-
odo”.

Prefeitura de Torres é referência 
em Licitações e Compras

A Prefeitura de Torres conta com 
excelentes recursos tecnológicos para 
facilitar o dia a dia dos servidores que 
administram as áreas de licitações e 
compras. Assim, o município tem um 
maior controle de seus trâmites licita-
tórios e pode realizar um planejamen-
to mais organizado de seus contratos 
e compras, facilitando a aquisição de 
produtos e serviços com qualidade e 
preços competitivos. Tudo documenta-
do e de fácil acesso para os servidores 
municipais. Cada etapa da licitação fica 
registrada de maneira 100% online.

Sidinéia Burin Rocha da Silva, dire-
tora de Compra e Licitações da Prefei-
tura, ressaltou a importância do siste-
ma de Compras e Licitações: “O nosso 
setor atende a demanda de todas as 
Secretarias do Município, portanto, 
gera um grande volume de processos e 

o sistema que a Delta oferece tem sido 
uma ferramenta importantíssima para 
a otimização e o sucesso na execução 
dos nossos trabalhos.” A Delta entrega 
soluções que geram um ganho de tem-
po e precisão de informação em todas 
as etapas dos processos.

Em 2018, dentre todas as modali-
dades de licitações, inclusive as dis-
pensas, foram 354 processos feitos 
pela Prefeitura que contaram com 
todo o apoio do software da Delta. 
Além da ferramenta, a empresa tam-
bém entrega um atendimento e su-
porte com excelência, como lembrou 
Sidineia: ”Nossa satisfação é total em 
relação às ferramentas que a Delta in-
formatiza, pois atendem a legislação 
e são fáceis de serem utilizadas”. Ela 
ainda elogia o atendimento e suporte 
da empresa.

Neste sábado tem ação contra a Febre Amarela e 
em outubro, a vacina ocorre de segunda a sexta
O setor de Epidemiologia e 

Imunizações de Torres informa 
que está intensificando a vaci-
nação contra a Febre Amare-
la durante o mês de outubro. 
Considerando a sazonalidade 
da doença, que ocorre de no-
vembro a março, a vacina pas-
sou a ser ofertada de segunda 
a sexta-feira, a partir deste 
mês, Esse serviço é ofertado 
apenas no Posto Central, das 
8 h às 12 h e das 13 h às 17 h. 
Neste sábado, 20 de outubro, 
a ação será intensificada, com 
atendimento das 8 h as 17 h, 
sem fechar ao meio-dia.

Lembramos que o Rio Gran-
de do Sul tornou-se área de 

recomendação da vacina a 
partir de 2018 e toda a popu-
lação com idade entre 9 me-
ses e 59 anos deve ser vaci-
nada. Adultos com mais de 60 
anos, devem procurar o setor 
acompanhados de autorização 

médica. A vacina contra febre 
amarela é dose única, quem 
tem dose comprovada em car-
teira de vacinação é considera-
do imunizado para esta doen-
ça e não precisa realizar dose 
reforço.

Por Prefeitura de Torres

Nesta segunda-feira, 16 de outubro, mais 21 
aprovados no último Concurso Público de Torres 
foram empossados. Durante a atual gestão, já as-
sumiram em seus devidos cargos 190 concursados.

Para a Secretaria de Saúde, foram chamados 
dois técnicos de enfermagem, um auxiliar em saú-
de bucal, três motoristas, um agente de combate às 
endemias, três agentes de recepção e atendimento, 
um agente comunitário de saúde, um fisioterapeu-
ta e um odontólogo. Para o Meio Ambiente e Ur-
banismo foram chamados um fiscal, um motorista 
e um biólogo. Para a Obras foi chamado um fiscal 
de trânsito. Para a Educação, um agente de alimen-
tação e refeição. Para a Administração, um agente 
de recepção e atendimento e para a Fazenda, um 
técnico em tesouraria.

Na cerimônia de posse, o prefeito Carlos Souza 
parabenizou e deu as boas-vindas aos concursados 
, dizendo que “a Prefeitura está de braços abertos 
para receber a todos”. O prefeito frisou também o 
esforço feito para que as convocações pudessem 
acontecer. “Com gestão, com determinação e equilí-
brio das contas públicas, conseguimos convocar vo-
cês e atender as necessidades da população”, disse.

Por fim, o prefeito Carlos deixou o apelo para 
que os empossados, por meio de dedicação consi-
gam dar a resposta que a população precisa. O ato 
ocorreu na Sala de Reuniões da Prefeitura, também 
com a presença do secretário de Administração e 
Atendimento ao Cidadão Silvano Borja e Helvia 
Sanae Mano, diretora de Gestão e Qualificação de 
Pessoas e membros da Comissão de Estágio Pro-
batório; Janaína Roldão e Cristiani Margutti Brocca 
Caporal.

Certificado internacional realizado também em Torres

Psicólogo

Desde junho, Torres tam-
bém está oferecendo o Cer-
tificado Internacional de Va-
cinação e Profilaxia. Serviço 
este, antes oferecido apenas 
em Criciúma e Porto Alegre, 
agora está disponível no 
Setor de Epidemiologia, lo-
calizado próximo ao Pronto 

Atendimento, sob responsa-
bilidade do enfermeiro Re-
nan Emerim.

Interessados devem reali-
zar cadastro e agendamento 
no site da ANVISA e compa-
recer ao setor na data e ho-
rário selecionados munidos 
de documento de identifica-

ção e carteira de vacinação. 
Para quem pretende viajar 
para o exterior, orientamos 
organizar-se para realizar a 
vacina com mais de dez dias 
de antecedência da viagem, 
pois é o período que leva 
para que o vacinado esteja 
protegido.
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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PROGRAMAÇÃO DE 18 A 24 DE OUTUBRO DE 2018 
(exceto segunda-feira - dia 22) 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão de cada sala. 
 

SALA 1,  
CINDERELA E 

O PRÍNCIPE SECRETO 

17:00 
Título original: Cinderella and Secret Prince 

LN1S 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: A partir de 3 anos; 
Duração: 1h30min; 

Gêneros: Animação, Família; 
Distribuidor: IMAGEM FILMES. 

 

SALA 1,  
VENOM 

19:00, 21:30 
Título original: VENOM 

LS3S 
Somente sessões dubladas. 
Classificação: 14 anos; 

Duração: 1h52min; 
Gêneros: Ficção científica, Ação; 
Distribuidor: SONY PICTURES. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

SALA 2,  
TUDO POR UM POPSTAR 

15:30, 20:30 
Título original: Tudo por um Pop Star 

LS2S 
Português (BR). 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h25min; 

Gênero: Comédia, Romance; 
Distribuidor: DOWNTOWN FILMES. 

 

SALA 2,  
PÉPEQUENO 

18:00 
Título original: Smallfoot 

LS4S 
Somente sessões dubladas. 

Classificação: Livre; 
Duração: 1h37min; 

Gêneros: Animação, Aventura; 
Distribuidor: WARNER BROS. 

 

 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria. 
Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 

(51) 3626-5603 (atendemos a partir de 1h antes da primeira sessão) 

(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
Programações sujeitas à mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PMDB), 
e secretaria do Vereador Jeferson de Jesus Santos (PTB), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 32a Sessão 
Plenária Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 17ª Le-
gislatura, às 16h, no dia 15 de outubro de 2018. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PMDB), Deomar 
dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gisele Maria 
Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/PMDB), Mariete da Silveira (PT), Rogério Evaldt Jacob 
(PDT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexan-
dre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício Circular DCF nº 24/2018, do Tribunal de Contas do 
Estado do Rio Grande do Sul informando que as auditorias re-
alizadas pelo TCE-RS nos Portais Transparências Municipais 
das Prefeituras e Câmaras, referente ao exercício de 2018, se-
rão concluídas no mês de outubro deste ano.
Ofício nº 155/2018, do Poder Executivo em resposta ao Pedido 
de Informações nº 40/2018, de autoria do Ver. Carlos Roberto 
Machado Monteiro.
Ofício nº 156/2018, do Poder Executivo em resposta ao Pedido 
de Informações nº 41/2018, de autoria da Verª. Gisele Maria 
Duarte Rodrigues.
Ofício nº 157/2018, do Poder Executivo em resposta ao Pedi-
do de Informações nº 42/2018, de autoria do Ver. Deomar dos 
Santos Goulart.
Ofício nº 158/2018, do Poder Executivo informando que foram 
atendidas as demandas requeridas nos Pedidos de Providências 
nº 11/2018, nº 52/2018, nº 53/2018, nº 64/2018, nº 68/2018 e 
nº 88/2018.
Ofício nº 159/2018, do Poder Executivo em resposta ao Ofício 
nº 190/2018 desta Casa Legislativa.
Termo de Cooperação, do Poder Executivo firmado entre o 
Município de Torres e a empresa Di Sasso Edificações e Admi-
nistração LTDA, cujo objeto trata de implementação e manu-
tenção de vias públicas.
Diretoria Eleita no Ano de 2018, da Associação Amor-Exi-
gente de Torres - Informativo da nova diretoria  eleita no dia 14 
de outubro deste ano, sendo composta pelo Presidente Gilmar 
Figueiredo, Vice-Presidente Elisandro Terres, Secretário Ricar-
do Dilemar Maciel, Tesoureira Janaína dos Santos, bem como 
pelos Conselheiros Fiscais Dr. Fernando Sanzi, Valdirene Bor-
ges da Rosa e Almerindo Vieira.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta
Projeto de Lei Ordinária nº 0049/2018 do Vereador Marcos 
Paulo Klassen que: Institui o Dia do Trabalhador da Construção 
Civil em Torres/RS.
Projeto de Lei Ordinária nº 0050/2018 do Poder Executivo 
que: Autoriza a efetuar a venda, mediante leilão, de veículos, 
máquinas, equipamentos e sucatas de propriedade do Municí-
pio de Torres.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta
Projeto de Resolução nº 0001/2018 dos Vereadores Valmir 
Daitx Alexandre, Gisele Maria Duarte Rodrigues, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro, Marcos Paulo Klassen, Mariete da 
Silveira e Rogério Evaldt Jacob que: Alteram dispositivo do 
Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres, que trata 
do Expediente dos Vereadores.
Projeto de Lei Ordinária nº 0048/2018 do Poder Executivo 
que: Altera dispositivos da Lei nº 4.579, de 17 de outubro de 
2013, com redação dada pela Lei nº 4.865, de 04 de maio de 
2016, que autoriza o repasse de recursos pecuniários para auxí-
lio moradia e alimentação aos profissionais médicos homologa-
dos pelo Projeto Mais Médicos para o Brasil.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0030/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos que: Sugere 
ao Poder Executivo que seja feito o posteamento de Rede Bai-
xa para Iluminação Pública na Rua José Nunes, localizada no 

Bairro Jardim Eldorado, nesta cidade.

Requerimentos:
nº 0144/2018 dos Vereadores Jeferson de Jesus Santos e Mar-
cos Paulo Klassen que: Requerem autorização para participa-
rem do curso Grande Ciclo de Estudos Técnicos para Vereado-
res, Assessores e Servidores: Assistência Social, Preparativos 
encerramento do Exercício, Comunicação e Atendimento ao 
Cidadão, a realizar-se nos dias 16 a 19 de outubro de 2018, em 
Porto Alegre/ RS.
nº 0145/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Requer 
autorização para participar do curso Grande Ciclo de Estudos 
Técnicos para Vereadores, Assessores e Servidores: Assistência 
Social, Preparativos encerramento do Exercício, Comunicação 
e Atendimento ao Cidadão, a realizar-se nos dias 16 a 19 de 
outubro de 2018, em Porto Alegre/ RS.  
nº 0146/2018 da Mesa Diretora que: Requer autorização para 
que o Assessor Jurídico participe do curso de Ouvidoria Parla-
mentar, a realizar-se nos dias 17 a 19 de outubro de 2018, em 
Porto Alegre/RS.
nº 0147/2018 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: 
Requer que a Comissão de Saúde investigue a suposta "omis-
são de socorro/atendimento", ocorrido no dia 14 de outubro de 
2018, domingo, por parte de um médico plantonista do Hospi-
tal, no período da tarde.

Pedidos de Providências:
nºs 0105 e 0109/2018 do Vereador Deomar dos Santos Goulart 
que solicita o seguinte: a) patrolamento e ensaibramento de to-
das as ruas que não possuem calçamento, no Bairro Dunas; b) 
troca dos canos do esgoto pluvial da rua do Beco do Tio Neco 
(beco próximo da rua da cancha de bocha), situada na Avenida 
José Bonifácio, na altura do número 34, neste município.
nºs 0106 e 0107/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que 
solicita o seguinte: a) colocação de uma luminária completa 
na Estrada Geral de Areia Grande; b) limpeza e manutenção 
da praça localizada na Avenida Cristóvão Colombo, ao lado da 
ponte de concreto, neste município.
nº 0108/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodrigues 
que: Solicita que sejam tomadas as providências necessárias 
para cessar os alagamentos na Rua Amazonas, neste município.

Pedidos de Informações:
nºs 0044 e 0045/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que 
faz os seguintes pedidos de informações: a) cronograma, valo-
res e contrapartidas de obras de pavimentação no Município de 
Torres; b) relação de contas dos recursos vinculados à Secreta-
ria da Saúde, saldo e cópia do Plano de Aplicação de cada uma.

Expediente dos Vereadores

Fábio da Rosa: Iniciou cumprimentando os envolvidos na or-
ganização da 18ª Feira do Livro, destacando o amigo e escritor 
Azeredo Alves Ourique, que lançou seu segundo livro. Ressal-
tou que o Parque do Balonismo é o lugar ideal para realização 
de todos eventos da cidade. Disse que não vê como prejuízo 
os Festivais de Balonismo em Torres, e sim investimento para 
o município, aquecendo a economia local. Agradeceu a colo-
cação de iluminação no Bairro São Jorge e pautou novamente 
a necessidade de um Decreto de Emergência da Defesa Civil 
para o valão. Lamentou que os Deputados que mais auxilia-
ram Torres com emendas tenham sido os menos votados nes-
tas eleições. Fez a leitura de alguns pedidos para drenagem na 
Rua Caxias do Sul e limpeza no valo da Sanga Olho D'água, 
bem como a pintura da faixa de segurança em frente a Escola 
Santa Rita e lombada na Rua Leonardo Truda. Concluiu pedin-
do patrolamento e colocação de material em ruas dos Bairros 
Centenário e Faxinal. Citou alguns nomes especiais e leu uma 
mensagem pela passagem do Dia do Professor.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Iniciou sua fala denuncian-
do a omissão de atendimento no hospital de Torres, pelo médi-
co plantonista, no último fim de semana. Disse que a Secretária 
Suzana, muito prestativa em todo momento, fez o possível para 
que o paciente, de 14 anos, com suspeita de tuberculose tivesse 
o amparo necessário pelo hospital, o que não ocorreu. Contou 
que a família fez contato com o vereador pedindo auxílio por 
não saber mais como proceder. Relatou que entrou em contato 
com o Ministério Público e direção do hospital, e que depois 
de muito sacrifício o paciente obteve o atendimento necessário. 
Afirmou que este tratamento é dado somente aos menos favo-
recidos, de forma covarde e criminosa. Lembrou que o hospital 
não oferece favores, haja vista que é credenciado e é dever o 
atendimento. Cumprimentou as atividades esportivas propostas 
no feriado e ressaltou que é uma atitude proativa. Comentou a 
18ª Feira do Livro e lamentou apenas a pouca quantidade de 
material exposto nesta edição.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Falou sobre a 18ª Feira do 
livro, cumprimentando o Secretário Alexandre e todos os en-
volvidos na organização do evento. Comentou a MaraTorres e 
as inúmeras atividades presentes na Feira deste ano. Na ocasião 
cumprimentou a Escritora Léia Cassol e o Anfitrião da Feira 
deste ano, o Professor Alfeu de Luca. Saudou a Guarda Muni-
cipal que está sempre ativa em fazer a segurança dos muníci-
pes. Teceu algumas palavras em referência ao Dia do Professor, 
neste 15 de outubro, parabenizando e agradecendo a toda classe 
destes profissionais que lutam na construção do amanhã. Co-
mentou os resultados das eleições, observando alguns números 
em destaque de Deputados e Senadores eleitos. Lamentou que 
muitos eleitores sequer sabiam em quem estavam votando, o 
que refletirá futuramente.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Em seu pronunciamento 
reiterou a necessidade de limpeza em alguns pontos do valão. 
Lamentou a condição permanente de depredação da antiga es-
cola Cenecista, em pleno cartão postal de Torres. Mencionou a 
exposição de carros antigos no Parque do Balonismo, junto da 
Feira do Livro, no último dia 13, parabenizando a iniciativa. 
Discorreu a respeito da sobrecarga de horário que os médicos 
plantonistas têm de se submeter, questionando onde fica a fisca-
lização neste sentido, frisando que desta forma não há como um 
paciente ter um atendimento digno e de qualidade. Concluiu 
sugerindo que haja a contratação de mais médicos, uma vez 
que o orçamento para as contratações é alto podendo ser melhor 
distribuído, objetivando melhorar os atendimentos e evitando o 
sacrifício demasiado dos profissionais que necessitam de des-
canso para prestarem um bom trabalho.

Deomar dos Santos Goulart: Saudou o público presente. 
Logo após abordou a questão da retirada do direito ao paga-
mento da insalubridade aos servidores municipais que realizam 
atividades envolvendo risco à saúde, pauta que foi deixada de 
lado pelo poder público. Pediu que o prefeito verifique essa 
situação com mais atenção e prioridade. Destacou algumas ruas 
que precisam de patrolamento e ensaibramento com urgência. 
Falou sobre a falta de fiscalização de animais soltos nas ruas, 
que provocam riscos e prejuízos aos motoristas, casos de aci-
dentes, e também aos próprios animais, que não têm culpa de 
estarem abandonados.

Ernando Elias da Silveira: Mencionou inicialmente o Dia do 
Professor, salientando a desconsideração com que são tratados 
pelo governo do nosso Estado. Criticou o atual governador do 
RS que não cumpriu as promessas da eleição anterior, ignoran-
do e desrespeitando os direitos da classe dos educadores, fazen-
do hoje campanha para reeleição e pondo a culpa de suas ações 
no governo federal. Afirmou que um professor valorizado faz 
toda diferença na qualidade do ensino de nossas crianças. Res-
saltou que se depender do seu voto o atual governador não se 
reelegerá. Comentou sobre as festividades no Jacaré, onde foi 
festeiro, cumprimentando a organização e destacando a parti-
cipação expressiva do público, que lotou o evento. Concluiu 
citando a Rota Turística Caminhos dos Vales e das Águas, lan-
çada no dia 10 de outubro durante a 18ª Feira do Livro.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0034/2018 do Poder Executivo 
que autoriza a alterar e a inserir ação/projeto/produto no Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0041/2018 do Poder Executivo 
que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária. Aprovado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Le-
gislativo em exercício, Vereador Fábio da Rosa, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de 
Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta Tv Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Em uma época em que o mercado de trabalho e a busca pela dife-
renciação da concorrência está cada vez mais acirrada, as empresas 
aos poucos estão investindo primeiro nos seus colaboradores, para 
que com isso, possa buscar um lugar melhor no mercado.

O termo endomarketing foi criado na década de 70, porém muitos 
gerentes e diretores não enxergam a extrema importância que pode 
trazer para a sua empresa. A não utilização de técnicas e treina-
mentos de valorização do cliente interno, ou seja, dos funcionário, 
faz com que muitas vezes os colaboradores acabam não dando o 
seu melhor para a empresa, não se sentem parte da busca pela me-
lhoria no dia a dia, no bom atendimento, na melhoria dos processos 
de suas funções, e acaba que a empresa vai perdendo seu espaço 
no mercado altamente competitivo.

Cada dia mais se deve priorizar a valorização do funcionário, sem-
pre buscando motivá-los de alguma forma, para que eles se sin-
tam realmente importantes e parte da empresa, e assim, buscarem 
juntos alinhar os objetivos entre empresa e funcionário, buscando 
o crescimento da empresa e claro, crescimento pessoal de cada 
colaborador, uma motivação a mais para que essa parceria de resul-
tados positivos para a organização.

Uma das principais funções do endomarketing é fazer com que 
os funcionários sejam vistos  como clientes internos, tendo a cons-
ciência de que uma de suas principais estratégias é prestar sempre 
um ótimo atendimento para o cliente da empresa, exercendo o seu 
papel de maneira correta no dia a dia.

Pode-se dizer que outro objetivo do endomarketing é simplesmen-
te promover  ações de marketing, porém voltadas aos funcionários, 
buscando a fidelização dos mesmos com a empresa, atrair a sua con-
fiança e o comprometimento com o seu papel dentro da empresa, 
buscando sempre um trabalho em equipe, marcado pela cooperação 
e integração entre todos os setores da empresa, o que aos poucos 
vai tornando a empresa um ótimo lugar para se trabalhar.

Antigamente os gestores se preocupavam apenas com a empresa 
e assim, todos deveriam se habituar e aceitar o que era imposto. 
Aos poucos isso está mudando, as empresas estão começando a 
reconhecer que a valorização do seu funcionário é muito importante 
para obter uma boa equipe de trabalho, o que se pode destacar que 
é um dos objetivos que qualquer empresa deseja, e só obtém esse 
mérito, a empresa que valoriza e investe no seu colaborador, seu 
cliente interno.

Valorizar o funcionário é de extrema importância para que a em-
presa alinhe os objetivos entre empresa e funcionário, assim, jun-
tos, conquistar um espaço maior no mercado e assim, o funcioná-
rio acaba sentindo-se importante e motivado em fazer parte desse 
crescimento. Muitas empresas buscam reduzir custos e acabam ten-
do resultados negativos em relação a sua qualidade. Uma solução 
para valorizar a mão de obra da empresa é investir em treinamento 
e um conjunto de medidas que irão valorizá-los e motivá-los.

Por diversas vezes as empresas que deixam de lado primeiro o in-
vestimento e valorização do seu colaborador para investir em outras 
coisas, acabam se deparando com esses investimentos indo embo-
ra, jogados pelo ralo, pois houve uma falta de conjunto de valores 
designado a elevar a valorização e motivação do funcionário.

O uso das ferramentas do endomarketing dentro da empresa é 
importante para o crescimento da mesma, alinhando os objetivos 
entre empresa e colaborador, para que eles possam sentir-se parte 
da empresa, buscando dar o seu melhor no dia a dia e ajudando 
a empresa a se destacar ainda mais perante aos concorrentes no 
mercado.

(Por Adriano Engers,  acadêmico do curso de Administração da 
ULBRA TORRES)

ULBRA e você
conversa com profissionais

VALORIZAÇÃO DO CLIENTE INTERNO 
ATRAVÉS DO ENDOMARKETING

Agricultura ecológica é parte da 
solução para fome no planeta, 

diz agrônomo torrense
 Por Miriam Sperb (Centro Ecológico)

Nessa semana a Organização das Nações Uni-
das lançou a campanha "Um mundo #fomezero 
para 2030 é possível" e a FAO, que é o órgão da 
ONU para agricultura e alimentação, chama a 
atenção para a importância de combater a po-
breza, o desperdício de comida e desenvolver 
uma agricultura sustentável. Para avaliar a via-
bilidade desse tipo de agricultura na solução do 
problema da fome, conversamos com o agrôno-
mo Laércio Meirelles, do Centro Ecológico.  

Em mais de três décadas, visitou a trabalho, 
especialmente como consultor, mais de 40 paí-
ses, em todos os continentes. O que ele viu ao 
redor do mundo e as entrevistas que ouviu na 
Serra e Litoral Norte para o livro 'Vozes da Agri-
cultura Ecológica', o credencia a falar sobre a 
contribuição da agroecologia no combate à fome 
e à pobreza.

ENTREVISTA COM LAÉRCIO MEIRELLES
Agrônomo do Centro Ecológico

Em seu trabalho como consultor, o que o 
senhor observou na relação entre a agricul-
tura ecológica e o combate à fome e à po-
breza?

Laércio Meirelles - Já visitei mais de 40 pa-
íses a trabalho, em todos os continentes. A 
agricultura é uma constante nessas viagens, 
é sempre ao redor do trabalho com agricul-
tura ecológica. É uma constante a gente ob-
servar que, se nós não podemos afirmar que 
a agricultura ecológica é a solução pra fome 
do planeta, a gente pode dizer que ela é par-
te da solução. Na medida em que ela busca 
uma produção baseada nos recursos naturais, 
ou seja, naquilo que é gratuito, para o agricul-
tor, especialmente o agricultor familiar, em 
muitos locais chamado pequeno agricultor, 
descapitalizado, pobre, produzir, a partir do 
que a natureza oferece, economicamente é 
muito mais interessante. E muitas vezes, nem 
sempre, dá uma oportunidade de mercado 
também mais vantajosa. Nesse sentido, a agri-
cultura ecológica tem contribuído, se não é a 
resposta, é uma das respostas para o proble-
ma da pobreza e da fome.

Em termos gerais, qual impacto da agro-
ecologia no combate à fome e à pobreza, no 
mundo?

Laércio - A fome é um problema que ainda 
afeta 1 bilhão de pessoas no mundo. Então 
sempre que a gente fizer agricultura pensan-
do em usar os insumos locais, usar o sol e a 
chuva como matriz energética, recuperar os 
nossos solos através das próprias sementes 
locais, das vegetações espontâneas, cultivan-
do plantas mais adaptadas ao nosso ecossiste-
ma, nós vamos estar fazendo uma agricultura 
que contribui no combate à fome à pobreza.

Por outro lado, a agricultura industrial, ao 
exigir do agricultor muita compra de insumo, 
ele compra insumos de fábricas que ficam lon-

ge, ou seja, ele está produzindo e o recurso 
econômico que ele gera é drenado para ou-
tros países ou regiões, não fica na comunida-
de, não fica no seu bolso. Isso então é terrí-
vel o impacto de uma agricultura industrial 
no que diz respeito à geração de pobreza no 
campo. Claro que nós não podemos deixar de 
dizer que a agricultura industrial é muito pro-
dutiva e produz muito alimento. Mas esse ali-
mento é muito mal distribuído, o que faz que 
mesmo com o avanço da agricultura industrial 
em todo planeta nos últimos 50 anos nós ain-
da temos 1 bilhão de pessoas passando fome. 
A agroecologia merece uma chance para ali-
mentar as pessoas no mundo.

Nas entrevistas para o seu livro ('Vozes 
da Agricultura Ecológica') o senhor chegou 
a identificar contribuições da agroecologia 
para a segurança alimentar dessas famílias?

Laércio - As entrevistas no meu livro, isso 
pode ser visto no próprio livro, têm sim mui-
tos exemplos interessantes, de famílias aqui 
na nossa região, aqui nos municípios de Mor-
rinhos do Sul, de Três Cachoeiras, que têm um 
sistema agrícola bastante eficiente no que diz 
respeito a sua soberania e segurança alimen-
tar. Produzem quase tudo que consomem. Al-
guma parte disso vai para o mercado, outra 
parte serve para a alimentação de altíssima 
qualidade da própria família. Isso além de 
manter solo, manter a biodiversidade, manter 
os animais e a diversidade vegetal, isso tam-
bém mantém a saúde da família. Então ganha 
todo mundo e, obviamente o consumidor que 
vai consumir esses produtos também vai ter 
sua saúde preservada. É um verdadeiro ganha 
ganha e é uma felicidade muito grande pra 
gente constatar que a nossa região já é uma 
referência nesse assunto em vários locais do 
mundo. A gente está sempre recebendo pes-
soas que querem saber, conhecer, as cerca 
de 500 famílias que produzem baseado na 
agricultura ecológica aqui na região do Litoral 
Norte do Rio Grande do Sul e Sul de Santa Ca-
tarina.
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ÁRIES - São dias de foco em traba-
lho, ariano! E vale a pena colocar toda 
energia possível nos projetos mais im-
portantes. Tente negociar melhor seus 
contratos e relações e nos momentos 

mais complicados, peça ajuda, sem medo nem vergo-
nha! A semana também é positiva para os assuntos de 
relacionamento.

TOURO - Uma semana positiva para cuidar 
de coisas práticas, taurino! Coloque energia 
em seus maiores sonhos e faça com que as 
coisas aconteçam! Mas faça tudo com pra-
zer, seja criativo, pegue leve consigo mes-
mo e tente se divertir enquanto faz qualquer 

coisa, por mais séria que seja! Um bom momento para viajar!

GÊMEOS - É uma ótima semana para fazer 
alguma mudança, geminiano! Organize-se 
para fazer isso! Cuidado de cada detalhe, de-
sapegue do que não funciona mais, fortaleça 
os vínculos com quem pode te ajudar, e bola 

pra frente que a vida te reserva muita coisa boa para os próxi-
mos tempos. É um momento intenso e transformador! 

CÂNCER - Tente compartilhar mais o que 
você sente, canceriano. Perceba que nem 
todo mundo é tão sensível como você e 
tente notar a forma como as pessoas de-
monstram o que sentem por você! Uma 
semana com foco especial em relações fa-

miliares e amorosas, num momento de mais envolvimento, 
afeto e compromisso.

LEÃO - Uma ótima semana para organizar 
a rotina e a vida, leonino! Tente focar 
nas coisas mais importantes e comece 
a semana resolvendo as urgências! É 
um momento de sucesso e estabilidade 
profissional e ótimo para cuidar melhor 

da sua saúde. bons dias para divulgar novos trabalhos e 
ideias, para estudar algo novo ou se aperfeiçoar.

VIRGEM - A semana é produtiva e 
cheia de resultados, como você gos-
ta. A sensação de pressa e urgência 
pode levar você a uma decisão pre-
cipitada e também te dá um pouco 

mais de irritação e ansiedade. Tente encontrar tem-
po para se divertir e curtir a vida.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - São bons dias para cuidar de si mes-
mo, libriano! Cuide do seu corpo, da sua alma, 
do seu coração. Um momento legal para cuidar 
do visual e mostrar o que você tem de melhor! 
A semana também pede atenção extra à sua 
família. Tente ser mais leve e confiar mais no 

fluxo da vida. A semana promete boas notícias!

CAPRICÓRNIO - Um momento 
legal para cuidar mais de você, 
capricorniano. Tente se concen-
trar no que quer, no que precisa 
de mais atenção, seja seu cor-
po, seu trabalho ou sua família. 

Alias, organizar bem o tempo é a grande de-
manda da semana! Assim você consegue dar 
conta e atender a tudo que é importante.

AQUÁRIO -São dias positivos 
e cheios de alegrias, aquariano. 
Mas você tem que se organizar 
para dividir seu tempo entre a 
vida social e os momentos de 
mais introspecção. Quer fazer al-

guma coisa? Vai em frente! E se ninguém quiser 
ir junto, mostre que é independente!

PEIXES - É uma ótima semana 
para ter mais gente por perto, 
pisciano! Encontrar amigos, 
reunir a equipe de trabalho, for-
talecer a união entre seu time. 
Só que para tudo fluir melhor, 

é importante saber qual é a sua turma, o que 
você quer pro futuro, e o que sonha pra sua 
vida. Você pode ter uma boa notícia sobre uma 
pessoa querida.

ESCORPIÃO - A semana é ótima para comuni-
cação, escorpiano! Divulgar, contar alguma coi-
sa, conversar, fazer negócios. Bons dias também 
para viagens, cursos, atividades e eventos cul-
turais e intelectuais. Se você tem alguma coisa 
para resolver com irmãos, tios ou primos, tam-

bém é um ótimo momento.

SAGITÁRIO - O céu da semana pede foco e 
organização, sagitariano. Pede cautela ao agir 
por impulso. Olhe para suas contas com mais 
atenção, e planeje-se melhor para ter tudo que 
deseja. Concentre-se em seus maiores sonhos 

e pense em reunir os recursos para fazer acontecer! Um inves-
timento pode trazer resultados.

VARIEDADES

(semana entre 15/10 e 22/10)
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O que você acha de aproveitar o pró-
ximo domingo com a família e amigos 
em um piquenique na Prainha? Pois nes-
te dia 21 de outubro, você pode desfru-
tar a primavera em mais uma edição do 
Programa Minha Prainha que vai ocorrer 
das 9h às 18h. A programação é diver-
sificada, conseguindo agradar a todos. 
Balões, serviços de Saúde, artesanato, 
feira da agricultura familiar, espaço da 
juventude e muito mais, com internet 
livre durante toda a atividade por meio 
da RMS Telecom. Tudo isto pode ser re-
gado com chimarrão da Erva Barão. O 
evento é organizado pela Secretaria de 
Turismo, Cultura e Esporte.

Nesta edição, o Programa Minha 
Prainha vai ser marcado pelo lançamen-
to da Revista Superarte da Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Direi-
tos Humanos, às 10h. A revista aborda 
o trabalho do Grupo Florescer, formada 
por cerca de 20 mulheres que se reú-
nem semanalmente para participar de 
várias oficinas, a maioria de artesanato. 
Um dos propósitos da edição é divulgar 
a ação para o público feminino que não 
frequenta o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos- SCFV onde 
o grupo se reúne. A revista traz moldes 
de trabalhos realizados em EVA, feltro, 
entre outros. Na oportunidade, serão 
distribuídos exemplares para o público 
que se encontrar na Prainha. Os traba-
lhos realizados estarão expostos no lo-

cal.
Ainda estarão expostos na Praça Bor-

ges de Medeiros, na Prainha, mostra pro-
duzidas pelos artesãos da Casa da Terra 
e da Agricultura Familiar. A ONG Vira Lar 
estará presente com a Feira de Adoção 
de Filhotes. Também haverá um Espaço 
para a Juventude, com momento de de-
bate e espaço de lazer para o jovem. O 
Corpo de Bombeiros vai participar com 
atividades para as crianças O Projeto 
Semear da Pinho Cons-
trutora comparecerá de 
novo com distribuição 
de mudas.

O Programa está 
regulamentado pelo 
edital 304 de 19 de 
setembro que fez cha-
mamento público para 
credenciamento de 
atividades do Minha 
Prainha. Mais uma vez 
estará nesta edição, 
durante todo o dia, 
a Tenda da Saúde da 
Secretaria Municipal 
de Saúde com diversas 
atividades que são elas: 
a luta contra o câncer 
de mama, * Declare seu 
amor por você mesma! 
Campanha de preven-
ção contra o câncer de 
mama! “Haverá outras 

orientações sobre 
a saúde da mulher. 
Também serão ofe-
recidos Aferição de 
PA, Teste de Snel-
len, Momento da 
Beleza e a presença 
do Bocão e do Den-
tão com a Equipe de 
Odontologia da Se-
cretaria da Saúde.

TORRES

TORRES - O Centro de Even-
tos da Universidade Ulbra Torres 
sediou nesta quarta-feira, 17 de 
outubro, a abertura da 6ª Mostra 
de Artes e 5º Encontro Regional 
de Projetos Sociais para crianças 
e adolescentes. A Mostra de Ar-
tes é um conceituado evento re-
gional, realizado pela Prefeitura 
por meio do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos- 
SCFV e Centro de Referência de 
Assistência Social- CRAS, da Se-
cretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos. A edição de 
2018 vêm com o tema “Sorrir e 
deixar a alegria se espalhar”.

A secretária Neusa Carlo fez a 
abertura do evento, destacando 
a importância da inclusão social. 
Os municípios de Morrinhos do 
Sul, Três Forquilhas, Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcântara, 
Terra de Areia, Três Cachoeiras 
e Mampituba estiveram partici-

pando do Encontro Regional de 
Projetos Sociais, contribuindo 
para uma bela tarde de perfor-
mances artísticas, com apresen-
tações musicais, de dança e tea-
tro. Passo de Torres (SC) também 
fará parte da Mostra nazs futuras 
atividades.

Estão programados quatro 
eventos contemplando, além da 
clientela da Secretaria, toda a po-
pulação torrense. As atividades 
destes ano incorporam o resulta-
do do trabalho realizado durante 
2018 com as crianças, adolescen-
tes, mulheres e idosos inseridos 
nas ações de grupo realizadas 
pelo SCFV, o que totaliza um pú-
blico de 220 pessoas. A comissão 
organizadora dos trabalhos tem 
como objetivo mostrar que atra-
vés da arte também é possível 
acessar e garantir direitos.

FONTE: Prefeitura de Torres

6ª Mostra de Artes da Assistência Social 
começa com sucesso

Dia 21 de outubro ocorre mais uma edição 
do "Minha Prainha"
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O Prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Lipert, 
recebeu na última quinta 
feira (11) o Delegado de 
Polícia Juliano Aguiar. Na 
ocasião, discutiram a segu-
rança pública e avaliaram 
as ações que foram feitas 
até o momento. O Delega-
do disse que está satisfeito 
com a colaboração da co-
munidade e entidades, e 
na oportunidade anunciou 
a vinda de mais um policial 
para a delegacia de Três 
Cachoeiras.O Comando da 

Brigada Militar também 
veio encontrar-se como 
prefeito, anunciando a en-
trega de uma viatura zero 
km e a vinda de um tenen-
te para assumir o Pelotão 
em Três Cachoeiras.

Flávio disse que ficou 
satisfeito, pois as reivindi-
cações estão aos poucos se 
concretizando e tem dado 
bons resultados, aliadas a 
ações do Governo Muni-
cipal, em parceria com o 
CDL (que entregaram um 
telefone para Brigada Mi-

litar, o qual foi muito bem 
aceito pela comunidade). 
Flávio disse que, embora a 
Segurança Pública seja de 
responsabilidade do Esta-
do, o município tem feito a 
sua parte e finalizou dizen-
do que mesmo a segurança 
sendo um dever do estado, 
é de responsabilidade de 
todos.

O Prefeito informou ain-
da que, após passar o se-
gundo turno das eleições, 
a solenidade de entrega do 
veículo será marcada.

Nove municípios do Litoral Norte 
iniciaram em outubro de 2017, a or-
ganização de uma estrutura turística; 
Pontos turísticos, produtos turísticos 
já existentes e outros que foram agre-
gados formam projeto de uma rota tu-
rística denominada Caminho dos Vales 
e das Águas. No dia 10 de outubro, nas 
instalações da 18º Feira do Livro de 
Torres, ocorreu a apresentação oficial 
da nova Rota Turística, onde um vídeo 
institucional focando nas belezas e pe-
culiaridades da região foi apresentado 
- em seminário que contou com o his-
tórico do projeto, degustação e exposi-

ção de produtos dos empreendedores 
dos municípios de Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Itati, Mampituba, 
Morrinhos do Sul, Terra de Areia, Tor-
res, Três Cachoeiras e Três Forquilhas.

Cerca de 650 pessoas prestigiaram 
o evento, que contou com a presença 
dos Prefeitos dos municípios, Secretá-
rios e Chefes de Departamento Mu-
nicipais, Vereadores e comunidades, 
com empreendedores e entidades 
representativas. Após o lançamento, 
outras etapas estão sendo planejadas 
pelo Grupo de Trabalho dos 9 municí-
pios.

CULTURA

Após lançamento oficial, Rota  Turística  "Caminho 
dos Vales  e  das  Águas " planeja próximos passos  

Prefeito Flávio com delegado Juliano

Próximos passos no 'Caminho dos Vales e das Águas'
 Juntamente com as Agências de 

Turismo e empreendedores, estão 
sendo organizados pacotes turísti-
cos para toda a região do 'Caminho 
dos Vales e das Águas', envolvendo 
o turismo religioso, rural, ecológi-
co, histórico, cultural, esportivo e 

de aventuras. Está em fase de pro-
gramação o site da rota, que estará 
disponível nas próximas semanas. 
No momento, o interessado pode-
rá acessar a rota turística através do 
Facebook (https://www.facebook.
com/caminhodosvalesedasaguas/) 

e do Instagram (https://www.ins-
tagram.com/caminhodosvalese-
dasaguas/). E a comunicação com 
a organização da rota poderá ser 
feito através do e-mail caminhova-
leseaguas@gmail.com.

Os materiais de divulgação en-

volvendo folders conjuntos dos 9 
municípios - bem como materiais 
individuais de cada município - 
estão sendo disponibilizados em 
locais de grande fluxo de turistas, 
em toda a região. A rota está sen-
do cadastrada junto ao Ministério 

do Turismo e Secretaria Estadual 
do Turismo, e visa um desenvol-
vimento sustentável para a nossa 
região, com geração de renda e 
emprego e uma mudança no de-
senvolvimento econômicos dos 
municípios.

Representantes das prefeituras dos municípios que integram Rota Caminho dos Vales e das Águas reunidos

Em parceria com o SESC, 
uma oficina de culinária  foi rea-
lizada no dia 10 de outubro com 
mães das crianças e adolescen-
tes que fazem parte do Serviço 
de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV) do 
CRAS (Centro de Referência em 
Assistência Social) de Dom Pe-
dro de Alcântara. O evento foi 
realizado no Salão paroquial do 
município, e cerca de 20 mães 
participaram das atividades.

A oficina foi ministrada por 
equipe de facilitadores de sus-
tentabilidade do Hotel SESC 
de Torres, com o objetivo de 
desenvolver a proposta de 
aproveitamento integral de 
alimentos funcionais e nutriti-
vos, sendo que estes auxiliam 
na manutenção da boa saú-
de - apesar de com frequência 
grande parte nutritiva de fru-
tas, legumes e vegetais serem 
descartados. 

As mães presentes no even-
to tiveram a oportunidade de 
fazer bolos integrais de maçã 
com aveia e pão de ló (sem 
glúten e sem lactose). Para as 
atividades, foi usado o 'Livreto 
de Receitas Sustentabilidade e 
Saúde', com todas as receitas 
dando o caminho para o apro-
veitamento integral dos alimen-
tos. Desenvolvido pelo próprio 
Sesc, os livretos foram  pos-
teriormente entregues como 

presente a cada uma das parti-
cipantes da oficina. 

"Agradecemos a parceria 
sempre contínua com o SESC, 
bem como o comprometimen-
to das mães, que gostaram 
bastante das atividades e di-
zem que irão incluir algumas 
das receitas em seus cardápios 
diários", ressalta Raquel Model 
Evaldt Hahn, chefe de departa-
mento da Assistência Social de 
Dom Pedro de Alcântara. 

CRAS oferece oficina de culinária saudável 
e sustentável em Dom Pedro de Alcântara

ARROIO DO SAL - Foi 
recentemente concluí-
da a reforma da sala de 
curativos do ESF Centro, 
em Arroio do Sal, visan-
do à melhoria nos aten-
dimentos aos pacientes.

A prefeitura do mu-
nicípio ressalta que a 
reforma da unidade de 
saúde tem como objeti-
vo a ampliação e melho-
ria de três consultórios, 
onde um será consultó-
rio dentário equipado, o 
qual contará com estru-
tura completa.

Está em fase de conclusão a reforma do 
ESF Centro

Reforços na Segurança Pública 
de Três Cachoeiras

No dia 10 de outubro, 
o Prefeito Affonso Flávio 
Angst (Bolão) prestigiou a 
inauguração de mais uma 
unidade das Lojas Becke-
r.A rede varejista Lojas 

Becker foi fundada em 
1952 e conta, atualmen-
te, com mais de 400 lojas 
no Rio Grande do Sul.

A unidade de Arroio 

do Sal está localizada na 
Avenida Assis Brasil, 895 
(esquina com a Rua João 
Alves Valim) e conta com 
a gerência de Joice Ren-
ner.

Arroio do Sal é a escolhida para mais 
uma unidade da rede Lojas Becker
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Em alusão a semana da 
Criança, as Escolas de Edu-
cação Infantil de Dom Pe-
dro de Alcântara realizaram 
uma semana de atividades 
diferenciadas entre os dias 
8 e 15 de outubro. Foi uma 
oportunidade de integração 
entre as duas EMEIS do mu-
nicípio:  EMEI Mundo Encan-
to e EMEI José Luís de Freitas. 
As atividades ocorreram com 
as crianças dos berçários e 
maternais - com idades dos 4 
meses aos 4 anos.

Entre as diversas ativi-
dades, ocorreram Festas a 
Fantasia em cada uma das 
EMEIS, e os alunos de ambas 
as escolinhas se reuniram 
para um piquenique de inte-

gração na EMEI José 
Luís de Freitas e ati-
vidades no Parqui-
nho da EMEI Mun-
do Encanto (com 
ações recreativas e 
lúdicas). Além dis-
so, ocorreram ainda 
sessão de cinema 
para os pequenos, 
bem como ativida-
des especiais pro-
movidas pelas pro-
fessoras nas salas 
de aula. As crianças 
foram, ainda, pre-
senteadas com uma 
lembrançinha pela 
passagem da data. 

"As crianças ado-
raram participar 
dessa semana, sendo que 

esses momentos são muito 
importantes - principalmente 

a integração entre as escolas 
e as diferentes turmas. Os 
alunos aproveitaram muito o 
piquenique e a oportunidade 
de passear de ônibus (que 
para muitos foi a primeira 
vez usando este transporte)", 
disse a professora Camila Jus-
to Bauer (EMEI Mundo En-
cantado). "Para os pequenos 
do berçário tudo é diferente, 
é uma novidade e, por isso, 
eles querem muito apro-
veitar todos os momentos 
oportunizados. Os estímu-
los são parte importante do 
desenvolvimento infantil", 
ressaltou a professora Delaci 
Kossmann Soares (também 
da EMEI Mundo Encantado).

Assistência Social realizou entrega de 
presentes para crianças de Arroio do Sal

A Secretaria de Assis-
tência e Inclusão Social 
de Arroio do Sal realizou 
uma ação de arrecadação 
de brinquedos durante a 
semana do Dia das Crian-
ças. Foram arrecadados 
oitenta brinquedos nos 
pontos de doação, os 
quais foram entregues 
na tarde de ontem, 14 de 
outubro, durante a Festa 
das Crianças na Oktober-
mar.

A festa contou com a 
presença de cinquenta 
crianças, que puderam 
se divertir com as apre-

sentações da Turminha 
do Amor e do Coral do 
Departamento Infantil, 
da Igreja Evangélica As-

sembleia de Deus - Filhos 
Herança de Deus. Além 
disso, havia também 
personagens dos super-

-heróis, pipoca, cachorro 
quente, doces, brinque-
dos infláveis e pinturas 
faciais.

REGIÃO

Na Semana da Criança, momentos de Integração entre 
escolas de educação infantil de Dom Pedro de Alcântara

Vila Nova e Rio do Terra saem na frente nas semifinais 
do municipal de futebol em Três Cachoeiras

No último domingo, dia 14 de outu-
bro, ocorreu o primeiro jogo da semifinal 
do 30º Campeonato Municipal de Fute-
bol de Campo Adulto de Três Cachoeiras, 
este ano com o nome de TAÇA EMERSON 
EVALDT DE CASTILHOS E ANDERSON 
EVALDT DE CASTILHOS.

Às 13h45min a equipe do Vila Nova 
venceu por 1x0 a equipe do Comunidade 

com um belo gol de falta de Tiago Car-
doso (Katraca).  No jogo das 15h45min 
a equipe do Santo Anjo foi surpreendida 
pela equipe do Rio do Terra que venceu o 
jogo por 1x0 com gol do artilheiro Diogo 
Souza. 

 As equipes do Vila Nova e Rio do Terra 
jogam pelo empate para chegar a grande 
final. Já as equipes do Santo Anjo e Co-

munidade precisam ganhar por dois gols 
de diferença para chegar a decisão - sen-
do que, em caso de vitória por um gol de 
diferença, a disputa irá para os pênaltis.  

No dia 21 de Outubro, o returno das 
semifinais será no Campo do Pontal, com 
os jogos: 13h30min - Rio do Terra x Santo 
Anjo; 15h30min -  Vila Nova x Comuni-
dade

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Mude a sua vida e o visual
da sua carreira.

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

Design de
Mechas - 48h

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs
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DOM PEDRO DE ALCÂNTARA - 
Na tarde da última segunda-feira 
(15), ocorreu  o encontro quin-
zenal do Grupo Maturidade em 
Movimento de Dom Pedro de Al-
cântara. Contando com uma pro-
gramação especial em referência 
ao Dia do Idoso (celebrado no dia 
1°de outubro) o grupo visitou a 
Gruta de Nossa Senhora do Am-
paro, principal ponto turístico da 
região. 

No local, os idosos - acompa-
nhados da psicóloga Ângela e do 

educador físico Cipriano - realiza-
ram uma série de atividades, des-
de exercícios físicos até dinâmicas 
em grupo. Foi uma tarde bonita, 
onde os mais de 40 participantes 
se divertiram e interagiram bas-
tante. "A proposta desse projeto é 
que seja uma intervenção diferen-
ciada com os idosos, propiciando 
um momento criativo de intera-
ção, autoconhecimento e forta-
lecimento da autoestima, pela 
vivência de atividades expressivas 
e de arteterapia", indica Raquel 

Model Evaldt Hahn, chefe de de-
partamento da Assistência Social 
de Dom Pedro de Alcântara.

Na oportunidade, também fo-
ram eleitas a Rainha e a Princesa 
da Maturidade em Movimento 
- que irão representar o grupo 
tanto em eventos de Dom Pedro 
de Alcântara como em outros 
eventos da região. A rainha eleita 
Davina e a princesa Angelina fica-
ram muito satisfeitas com o título, 
conquistado a partir de votação 
entre os integrantes do grupo.

Programação especial marcou celebração pelo Dia 
do Idoso com Grupo Maturidade em Movimento

No último dia 11 de outu-
bro, a Brigada Militar de Ar-
roio do Sal recebeu uma nova 
viatura. O veículo foi enviado 
pelo Governo do Estado, e irá 
ser usado para ampliar as ron-
das policiais na cidade.

Posto da Brigada Militar recebe 
nova viatura em Arroio do Sal

Na terça-feira (9), a presidente do 
Sindicato de Hotéis, Restaurantes, 
Bares e Similares do Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul (SHRBS-LN), a 
escritora e turismóloga Ivone Ferraz, 
se reuniu com os principais repre-
sentantes da entidade e lideranças 
importantes do setor turístico do Li-
toral Norte - no Acqua Lokos Parque 
Hotel, com o intuito de alinhar dire-
trizes, informar os membros das par-
ticipações em feiras, fortalecer a re-
presentatividade da categoria, bem 
como planejar as futuras ações para 
o segmento. Outra pauta importante 
discutida foi a participação do sindi-
cato com um estande na FESTURIS - 
que acontece de 8 a 11 de novembro 
em Gramado.

Informações sobre o setor turístico 
da região

Na ocasião foram apresentadas 

algumas informações importantes 
sobre o setor. Em toda a região do 
Litoral Norte - que compreende 22 
municípios, a oferta de hospedagem 
formal é superior a 22 mil leitos, 
além de quase 5 mil vagas informais.

Na baixa temporada (final de mar-
ço a novembro), a rede hoteleira da 
região tem cerca de 40% de ocupa-
ção, já na alta temporada (dezembro 
a início de março) esse número sobe 
para 95% com picos de até 100%. 
Cerca de 60% dos turistas estrangei-
ros que se hospedam na região são 
argentinos, 20% uruguaios, 15% pa-
raguaios e 5% entre chilenos e boli-
vianos.

De acordo com a gestora da enti-
dade a projeção para a temporada de 
verão 2019 é que devido a desvalori-
zação do peso em relação ao real, o 
número de turistas argentinos deva 
reduzir um pouco em relação ao ano 
passado, em contrapartida o número 

de visitantes brasileiros deve ter um 
incremento em torno de 7%.

Para o coordenador da governan-
ça regional do turismo do litoral nor-
te gaúcho, o empresário Tiago Lucas 
Correia, o diálogo promovido pelo 
sindicato é muito importante para 
determinar ações regionais que pos-
sam ter uma força setorial maior. “O 
turismo deve ser planejado não só a 
curto prazo, mas também em perí-
odos maiores, pensando sempre os 
destinos turísticos”, explica.

Participaram do encontro: Fabia-
no Brogni e Jomara Souza - Acqua 
Lokos Parque Hotel;  Flavio Holmer 
- Faz Turismo; Matheus Matias - Ho-
tel Mares do Sul; Paula Bauer - Hotel 
Bauer; o advogado e representante 
jurídico do SHRBS-LN - dr. Emiliano 
Prudencio, além do coordenador da 
governança regional do turismo do 
litoral norte gaúcho, Tiago Lucas Cor-
reia.

Hoteleiros de destaque no Litoral 
Norte Gaúcho realizam encontro 
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Neste domingo (21), acontece a 3ª Etapa da 
Liga Litoral Norte de Street Skate na pista de skate 
da Praça Pinheiro Machado em Torres. O evento 
começa as 9hs e deve se estender até as 19 horas 
com a presença de aproximadamente 100 skatis-
tas do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina. As 
categorias que participam do evento são Infantil 
(até 11 anos), Mirim, Iniciante, e Amador Aberto.

Além de movimentar o esporte que agora faz 
parte do quadro Olímpico, o circuito premiará o 
campeão da categoria Amador Aberto com uma 
passagem de ida e volta para o Chile, que é um 
dos destinos mais procurados pelos skatistas na 
América do Sul. Quem defende o título do circuito 
entre os Amadores é Alan Kjelin que esse ano está 
em segundo no ranking, atrás apenas do skatista 
de Tubarão Arthur Molon.

Os juízes serão os profissionais Partick Mazzu-
chini e Diogo Silva, além de Gustavo “Catiorbas” 
um dos skatistas de Torres em atividade a mais 
tempo. Um dos organizadores do evento, Richard 
De Luca espera um dia especial para o skate da re-
gião. “Vale uma passagem para o Chile pra catego-
ria Amador e outros prêmios pro circuito em todas 
as categorias. Então quem já está participando não 
vai querer faltar. Todos ainda tem chances de ven-
cer”, disse.

A Liga Litoral Norte é uma realização da De Luc-
ca Surf Skate Shop, Master Skate Shop e Prefeitura 
de Torres. Conta também com os patrocínios da 
Hondar Skateboards, AXS Shoes, Everlong, Intru-
der Trucks, Grow Co e On Fire Tattoo. E também 
conta com os apoios do Portal Torres Hotel, Mer-
cadão dos Óculos e Pro Skate Torres.

Espaço

ESPORTES

Domingo de muito skate com 
a Liga Litoral Norte em Torres

Entre os dias 12 a 14/10Novo Hamburgo 
sediou a segunda fase do Campeonato Gaú-
cho de Handebol - categoria Cadete Femini-
no. Foi um final de semana de muitos jogos 
e emoções para as meninas do cadete ATHB 
(Associação Torrense de Handebol), que foram 
demonstrando em quadra tudo o que vem 
treinando na temporada.

Times de todo o estado se encontraram na 
competição, para finalizar a segunda fase do 
campeonato - onde ocorreram as quartas de 
final no domingo dia 14/10 - para então já de-
finir os semifinalistas, As meninas de Torres, 
todas formadas na base do clube, fizeram um 
campeonato espetacular: foram 9 jogos no to-
tal, com 9 vitórias (5 na primeira fase e outras 
4 nesta segunda fase), ficando a ATHB em pri-

meiro lugar na classificação geral - mantendo-
-se invicta ainda. Com a vitória nas quartas de 
final, o time garantiu a vaga para a semifinal, 
que será contra a equipe de Capão da Canoa 
CHCC, jogo que promete ser uma grande parti-
da entre equipes velhas conhecidas.

ATHB Cadete Feminino - resultados na segun-
da fase do gaúcho de Handebol
ATHB 25 x 11 Ipiranga – DESTAQUE – ISABELE 
MATOS
ATHB 31 x 14 Sta Vitória – DESTAQUE – LAISA 
RODRIGUES MILANEZ
ATHB 28 x 10 Ipiranga – DESTAQUE – MARIA 
CLARA DUARTE
QUARTAS DE FINAL
ATHB 20 x 10 ARE – DESTAQUE – LAURA KIHS

Invito, time cadete feminino da 
ATB garante vaga na semifinal 

do Gaúcho de Handebol
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Domingo (21) tem a 3ª Rodada do Municipal de 
Futebol de Campo de Torres

Próxima rodada já definirá os classificados para as quartas de final do campeonato

No próximo domingo, 21 de outubro, 
ocorre a 3ª rodada do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo de Torres, 
que já definirá os classificados para as 
quartas de final. Os jogos ocorrem sem-
pre às 13h15min e às 15h15min. A re-
alização da competição é da Prefeitura 
Municipal de Torres com organização da 
Liga de Futebol Torrense – LIFT.
Pelo grupo A, jogam Mar Azul X Mara-
canã no Complexo Esportivo Mar Azul 
(Getúlio Vargas) e o IGRA X Panela no 
Estádio Balbinão (Campo Bonito). Pelo 
grupo B, entram em campo o São Mi-
guel X e o Boa União no Estádio Edevi 
Matos Bauer (Areia Grande) e São Jor-
ge X Meia Boca no Complexo Esportivo 
Valter Mirim (São Jorge). Pelo grupo C, 
jogam São João X Adescom no Estádio 
Evaldo Santos (Vila São João) e Guara-
ni X Amigos do Adri no Boca do Jacaré 
(Jacaré).
Nos dias 12 e 14 de outubro, aconteceu 
a 2ª rodada do Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo – 2018.

• NO JACARÉ (jogos de sexta, 12), A S.E. 
Guarani recebeu a S.E. São João para 
reeditar um dos maiores clássicos do 
futebol Torrense.
ASPIRANTE = Guarani 2 x 0 São João. O 
Guarani abriu o placar ainda no primei-
ro tempo, após bola alçada na área, que 
desviou no Douglas da Luz. Na segunda 
etapa em uma bela cobrança de falta, 
Gustavo Vargas ampliou para o Guarani 
e selou a vitória.
TITULAR = Guarani 0 x 0 São João. Num 
jogo muito equilibrado, com chances 

para as equipes, o placar permaneceu 
inalterado, mantendo as duas equipes 
na liderança do grupo.

• NO JACARÉ (Domingo), O Igra Torres 
F.C recebeu na comunidade do Jacaré o 
atual campeão, E.C. Mar Azul.
ASPIRANTE = Igra 1 x 1 Mar Azul. Jogo 
equilibrado, com as equipes buscando 
sempre o gol. O Igra abriu o placar com 
Anderson Martini, que dominou a bola, 
fez o giro em cima do zagueiro e chu-
tou sem chances para o goleiro. Ainda 
na primeira etapa, Igor da Rosa sofreu 
pênalti que ele mesmo cobrou para em-
patar a partida.
TITULAR = Igra 0 x 2 Mar Azul. Um gran-
de jogo do futebol torrense que teve 
nos pés do Mikinha a chance a opor-
tunidade de marcar para o Igra, que o 
goleiro Alex fez bela defesa. Na segun-
da etapa após cobrança de falta por 
Mateus Santos, Lipe desviou de cabeça 
para marcar o gol do Mar Azul. No final 
do jogo, quando o Igra buscava o gol do 
empate, acabou cedendo espaço para o 
contra-ataque, que terminou em linda 
jogada do Igor Rosa que limpou dois za-
gueiros e chutou para ampliar o placar 
para o Mar Azul.

• NO CAMPO BONITO, O E.C. Boa União 
recebeu a equipe do F.C. Meia Boca, 
onde fizeram dois grandes jogos.
ASPIRANTE = Boa União 1 x 3 Meia 
Boca. O Meia Boca abriu o placar com 
Bruno Scheffer e ampliou inda no pri-
meiro tempo com Fabio de Almeida. Na 
segunda etapa o Boa União descontou 

com um belo gol de falta do Taxinha. Já 
no final da partida o Meia Boca ampliou 
com Pelezinho garantido a vitória.
TITULAR = Boa União 3 x 3 Meia Boca. 
O Boa União abriu o placar com Ulisses 
que aproveitou o bate e rebate na área. 
O Meia Boca empatou e virou com dois 
gols do Edevaldo. O Boa União empatou 
e virou novamente com dois gols de 
contra-ataque do Murilinho e no final 
da partida o Meia Boca empatou com 
Diogo Freitas.

• NO CAMPO BONITO, A S.E. Maracanã 
recebeu a equipe do Panela F.C.
ASPIRANTE = Maracanã 2 x 1 Panela. 
Jogo equilibrado, mas com uma falha da 
zaga do Maracanã o Panela aproveitou 
e marcou com Lucas Goulart. Na segun-
da etapa o Maracanã buscou o empa-
te com um belo gol do Charles. Já nos 
acréscimos Fabio marcou de cabeça o 
gol da vitória do Maracanã.
TITULAR = Maracanã 1 x 1 Panela. O 
Panela dominou a primeira etapa, mas 
não conseguiu transformar em gol. Na 
segunda etapa numa cobrança de falta 
do Rafael Salgadinho, a bola bateu na 
trave e nas costas do goleiro e entrou, 
abrindo o placar para o Maracanã. Aos 
30 minutos num contra-ataque do Pa-
nela, Everton Floripo sofreu pênalti 
do goleiro Daniel que foi expulso. Na 
cobrança do pênalti por André Porto o 
Panela empatou a partida.

• NO bairro SÃO JORGE, O E.C. São Jorge 
recebeu a equipe do E.C. São Miguel.
ASPIRANTE = São Jorge 0 x 1 São Mi-

guel. O São Miguel dominou a partida, 
mas só conseguiu marcar o gol José Au-
gusto que garantiu a vitória par ao time 
da Areia Grande.
TITULAR = São Jorge 0 x 2 São Miguel. 
Num jogo truncado, o São Miguel abriu 
o placar ainda na primeira etapa com o 
atacante Fabio Farias. Na segunda etapa 
o São Miguel ampliou com Paulo Roxo 
que tocou a bola na saída do goleiro.

• No bairro GETÚLIO VARGAS, O ADES-
COM recebeu a equipe do Amigos do 
Adri F.C..
ASPIRANTE = Adescom 1 x 5 Amigos do 
Adri. Amigos do Adri fez o primeiro com 
André Moraes, após cortar o zagueiro e 
chutar forte de esquerda, ampliou após 
cobrança de escanteio, a bola pegou 
nas costas Daniel Contini e morreu no 

fundo do gol, o terceiro do Amigos do 
Adri mais uma vez André Moraes chu-
tou cruzado e quarto foi de pênalti com 
Daniel Contini. O Adescon desconto 
com Rafael Machado num chute cru-
zado, mas Ueslei marcou o quinto do 
Amigos do Adri, num belo gol com chu-
te de esquerda com a bola acertando a 
gaveta e deu números finais a partida.
TITULAR = Adescom 2 x 1 Amigos do 
Adri. No jogo entre duas equipes que 
perderam na estreia, O Adescon abriu o 
placar com um belo gol do Marconi para 
o Adescon, já no final do primeiro tem-
po o Amigos do Adri empatou com Irlan 
Santos, num chute que a bola bateu no 
travessão e entrou. Na segunda etapa o 
Adescom garantiu a vitória com Nano, 
que aproveitou a bola viva na área e 
mandou para fundo do gol.

Equipe titular do Adescom venceu sua partida

Goleada do Mata-Boi  no Municipal de Futebol em Dom 
Pedro de Alcântara  

No último dia 14 de outubro, aconteceu 
a segunda rodada do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo em Dom 
Pedro de Alcântara. Duas partida foram 
realizadas no campo do Horizonte, no 
centro do município. 
A equipe do Mata Boi mostrou qualida-
de  e venceu o Floresta por 4 a 1 - com 
gols de Sidinei e um hat-trick (3 gols no 
mesmo jogo) de Luiz Eduardo 'Beleco'. 
O gol do Floresta de honra do Floresta 
foi marcado por Jean Pereira, sendo 
este um golaço de bicicleta.Na outra 
partida da tarde, Horizonte e Gaúcho 
fizeram um jogo muito disputado, onde 
as defesas que se deram bem - e ambas 
as equipes não saíram do 0x0.

 No próximo domingo (21), ocorrerá  a 
terceira rodada do Municipal de Fute-
bol de Dom Pedro de Alcântara - que 
este ano homenageia Airton Magnus 
da Luz. A rodada terá mando de cam-
po da equipe do Floresta, no campo da 
comunidade Canto dos Magnus. Confira 
quais serão os jogos:

Municipal de Futebol de Dom Pedro de 
Alcântara
Terceira rodada - Campo no Campo dos 
Magnus

13h30 - Gaucho x Mata Boi
15h30 - Floresta x Cruz Vermelha
Folga: HorizonteEquipe do Mata Boi: dois jogos e duas vitórias
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A Ascort (Associação dos Corredores de 
Torres) participou com força da 1° Corrida 
Mara Torres, evento este que mobilizou a 
nossa cidade no último feriadão, com um to-
tal de 14 modalidades esportivas em dispu-
ta. A Corrida teve percursos de 5km, 10 km e 
Kangoo Jump.  A Ascort participou forte nas 
categorias gerais, vencendo os 5km e 10km  
tanto no masculino como feminino.  "A pro-
va teve um grande adversário que foi o forte 
vento mas mesmo assim não foi empecilho 
para nossos atletas", ressalta o treinador 
Cláudio Freitas. 

Abaixo segue os resultados gerais da As-
cort no evento.

1° Corrida Mara Torres - resultados Ascort

*5KM GERAL MASCULINO - Campeão Edu-
ardo Bandeira; Vice Campeão Natã Nasci-
mento; 5° Lugar Rodrigo Santos

* 5K M GERAL FEMININO - Campeã Érica 
Shardosim; Vice Campeã Rafaela Machado; 
3° Lugar Brenda Brum

* 10KM GERAL MASCULINO - Campeão 
José Daniel; Vice Campeão Alex da Silva; 4° 
Lugar Marcos André; 5° lugar Anderson Ama-
ral

*10KM GERAL FEMININO - Campeã Caro-
lina Conceição

Atletas Ascort domina corrida 
do Mara Torres 2018

A equipe torrense Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) participou da 16ª etapa do 
Circuito Sesc de Corridas 2018, que aconteceu 
dia 30 de setembro em Torres, reunindo cerca 
de 500 atletas. A prova foi classificatória para 
a final estadual, que também ocorrerá na cida-
de, no dia 2 de dezembro.  "A prova teve um 
nível técnico excelente, com isto deixando-a  
bastante disputada. 
O circuito agora entra na reta final faltando 
apenas duas etapas e a Ascort esta em 4° Lu-
gar por equipes, e luta para ficar entre as 5 
melhores equipes do Rio Grande do Sul. Abai-
xo segue os resultados das categorias 1km, 
2km, 3km , 5km e 10km em colocações gerais, 
mas deixamos aqui também o parabéns a  to-
dos os atletas que subiram ao pódio em suas 
respectivas categorias.

*GERAL 1KM INFANTIL MASCULINO - 1° Lugar 
Riquelme Dos Santos;
*GERAL 1KM INFANTIL FEMININO -  2° Lugar 
Feminino Thaise Lummertz da Silva; 3° Lugar 
Anna Carolina Magnus Coimbra
*GERAL 2KM INFANTIL MASCULINO E FEMI-
NINO - Campeã Brenda Brum; 3° Lugar Sarah 
Santos 
*GERAL 3KM MASCULINO E FEMININO - Cam-
peã Rafaela Machado3° Lugar Emily Bandeira;  
Vice Campeão Natã Nascimento; 3° lugar Edu-
ardo Bandeira
*GERAL 10 KM MASCULINO E FEMININO - Vice 
Campeão José Daniel; 3° Lugar Carolina Con-
ceição 
*GERAL 10 KM MASCULINO COMERCIÁRIO - 
Campeão Marcos Vinicius

Equipe torrense está em quarto lugar 
na disputa do Circuito Sesc de Corrida

Em Torres, Ascort dominou pódio nos 3km geral feminino e masculino
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A PALAVRA É... 

É com grande satisfação que vejo que na falta 
de  inves t imento  públ ico  (ou  ser ia 
inoperância) no principal “filão” do 
município – o Turismo -, a iniciativa privada 
comparece com ideias e dinheiro (Recursos 
e/ou Projetos).
Alguns exemplos desse investimento 
privado no fomento do turismo são o 
Vinodeiro (Festival de Vinho e Cordeiro), no 
ano passado, o letreiro turístico da prainha, o 
evento MaraTorres, neste ano, todos 
promovidos pela ACTOR (Associação dos 
Construtores de Torres) e, aparentemente, 
com o“apoio” da prefeitura. A feira do Livro, 

que já ocorre há anos, também tem a 
iniciativa de empresa privada, no caso o 
SESC, também com o “apoio” da prefeitura. 
Estes são os mais recentes, ainda havia os 
mais antigos como o Carnaval de rua, a 
Decoração Natalina e a Decoração de 
Páscoa, todos promovidos por comerciantes 
e entidades de classe, e “apoiados” pela 
prefeitura. Como se vê-esta falta de 
iniciativa não é exclusividade da atual 
gestão.
Sempre se falou que o governo municipal 
não tem dinheiro para investir  nos 
equipamentos turísticos (pode ser verdade, 
não totalmente) e que este papel deveria ser 
dividido entre a sociedade e o poder público. 
Certo, também concordo. O que falta são 
mais ações do governo municipal nesse 
sentido. Não esperar por ideias e dinheiro da 
sociedade e sim ser o promotor destas e o 
propositor das parcerias. Não apenas entrar 
como apoiador, ser o principal agente.
Como já disse várias vezes, se falta dinheiro 
não pode faltar criatividade e principalmente 
planejamento.
Dia destes teve um evento nas “Quatro 
praças” (Praça dos Cavalos ou Praça João 
Neves da Fontoura, que é o seu verdadeiro 
nome, que se tratava da autorização ou 
formalização de um Termo de Cooperação 
entre a Associação dos Condôminos da 
Praça João Neves da Fontoura, a construtora 
R Dimer e a Prefeitura Municipal. 
O acordo consistia na pavimentação do 

entorno das quatro praças com blocos de 
cimento. O interessante deste acordo é que a 
Associação (na verdade, os Condomínios 
do  entorno)  ent rava  com a  maior 
contribuição, visto que o benefício maior é 
supostamente para eles (os condôminos). 
Uma parte, pequena, a R Dimer contribuirá 
para a pavimentação e conservação das 
praças. A prefeitura, convidada para 
participar, contribuirá com a autorização, 
esgoto pluvial e remoção das pedras 
irregulares.
A bela iniciativa proposta pela Associação 
dos Condôminos da Praça Joao Neves da 
Fontoura só poderá ser ofuscada se 
insistirem em fazer algumas intervenções 

pouco convencionais nas praças.
A princípio serão colocados alguns 
“monumentos” em cada uma das quatro 
praças como contrapartida ao investimento 
da construtora. Um destes “monumentos” 
deverá ser uma interessante homenagem a 
origem das praças – os cavalos – na forma 
de uma estátua.
Maravilhosa e embelezadora ideia. Os 
outros “monumentos” é que trazem um 
pouco de preocupação. Embora aprovado 
por “todos” os condomínios do entorno, os 
detalhes da “monumentização” da praça 
não ficaram muito claros e suscitaram 
algumas interpretações que assustaram 
alguns moradores.
Uma das ideias, era a de colocar as 
b i c i c l e t a s  d e  a l u g u e l ,  o  q u e  f o i 
aparentemente descartada. As outras duas, 
que foram aventadas indicavam para um 
letreiro turístico (nos moldes daquele da 
prainha), e um banco “gigante” de praça 
(igual aquele próximo a entrada do trevo 
para a Ulbra).
As “alegorias” poderão atrair muitos 
curiosos para o local, tendo aspectos 
positivos e negativos ao mesmo tempo, uma 
vez que a praça, a princípio, não se destina 
ao turismo, mas sim ao lazer dos moradores 
e veranistas (não confundir com turistas).
Esperamos que o bom senso impere e que 
não transformem as praças, tão bem gerida 
durante  anos ,  em um depósi to  de 
bugigangas de gosto duvidoso.

A palavra Estátua vem do latim statua 
que significa figura em relevo, 
seguindo o sentido de “fazer ficar 
firme”. Estátua é considerada uma 
obra de escultura em volume e pode 
ser a representação de pessoa, animal 
ou ser mítico, em escala levemente 
reduzida, real ou monumental.
Em Grego Clássico, o verbo hístanai 
significava “fazer ficar em pé”. Uma 
palavra não muito longa, mas que teve 
uma prole numerosíssima, sem a qual 
não conseguiríamos nos comunicar. 
Statós era “aquele que fica em pé, que 
fica ereto”. 

ESTÁTUA

1953
Boa parte da cidade de Torres 
começou a surgir após a década de 50. 
A praia grande fazia jus ao seu nome. 
Traços de ruas sumiam entre as 
brancas areias ainda não domadas. 
Alguns edifícios já anunciavam o 
futuro imobiliário. E as torres ainda 
podiam ser vistas de longe.
Assim era o balneário de Torres em 
1953.

TURISMO: INVESTIMENTO PÚBLICO E PRIVADO

Taj Lake Palace foi anteriormente 
um palácio de prazer chamado Jag 
Niwas, construído em 1746 por 
Maharana Jagat Singh II com o 
objetivo de obter mais privacidade. 
Este palácio fica localizado na 
cidade de Udaipur, conhecida como 
a Veneza do Oriente com seus 
palácios elaborados, lagos serenos, 
t e m p l o s  e x ó t i c o s  e  j a r d i n s 
resplandecentes,

O Taj Lake Palace foi restaurado em 
1963 e transformado em um hotel 
palácio e tornou-se mundialmente 
famoso quando serviu de locação 
para o filme de James Bond 
"Octopussy".

Este hotel histórico tem 66 quartos 
luxuosos e 17 grand suítes, e sua 
localização em uma ilha no meio de 
um lago oferece a todos os quartos 
vistas deslumbrantes do vizinho 
Palácio da Cidade, Colinas Aravalli, 
Machla Magra Hills e Jag Mandir.

A loca l i zação  incomparáve l 
proporciona o cenário perfeito para 
as  requintadas  cozinhas  dos 
elegantes restaurantes do Taj Lake 
Palace. Estas estão abertas apenas 
para hóspedes residente

Onde mais você pode se encontrar 
em um palácio no meio de um lago. 
Este é o mais romântico dos hotéis, 
ideal para casamentos de contos de 
fadas e luas de mel mágicas.
Fonte: https://taj.tajhotels.com/en-in/taj-lake-
palace-udaipur/

Hotel  PALÁCIO

A praça dos Cavalos na década de 70
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